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TODA SEVILLA
BARRIO A BARRIO

DESIgnADOS LOS REyES MAgOS  
DE LA CABALgATA DEL ATEnEO 2011
El presidente del Ateneo, Alberto Pérez Calero, ha informado 
sobre la designación de las personalidades que encarnarán 
a los Reyes Magos en la Cabalgata que organiza la Docta 
Casa. También ha sido nombrado Mago de la Fantasía el 
profesor Antonio Távora Alcalde. __Pág. 18

EL III FESTIVAL DE PERFOPOESíA 
SE DEDICó A MIguEL HERnánDEz 
El primer teniente de alcalde y el delegado de Juventud 
participaron en el III Festival de Perfopoesia, que este 
año se dedicó de forma especial a Miguel Hernández. En 
este evento participó el cantautor Luís Eduardo Aute y 
numerosos poetas. __Pág. 6

El Ayuntamiento de Sevilla, la constructora Sacyr y los titulares de los puestos del mercado de abastos de la Encarnación llegaron un acuerdo para el uso de los 
puestos del mercado de abastos de la Encarnación en el conjunto Metropol-Parasol. El alcalde, Alfredo Sánchez Monteseirín, y la concejal Teresa Florido, entregaron 
las llaves de los establecimientos en el Salón Colón. __Pág. 4

LOS COMERCIANTES DE LA ENCARNACIÓN RECIBIERON LAS LLAVES 
DE LOS PUESTOS DEL NUEVO MERCADO EN METROPOL-PARASOL

La Casa de Extremadura  
de Sevilla, en las Jornadas 
de Convivencia celebradas 
en Sanlúcar de Barrameda
La Casa de Extremadura en Sevilla, que preside Gonzalo Martín, estuvo 
ampliamente representada en las VIII Jornadas de Convivencia Regional 
de esta  Comunidad, que se celebró en Sanlúcar de Barrameda. Un 
grupo numeroso de socios y socias de la entidad extremeña de Sevilla 
participó en los actos. Gonzalo Martín recibió un recuerdo del acto que 
le entregó la alcaldesa de la población gaditana. __Pág. 13
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JOTAS ARAgOnESAS En EL
CEnTRO CíVICO LA BuHAIRA
La Casa de Aragón en Sevilla organizó una serie de actos 
para celebrar las fiestas del Pilar. Hubo un amplio programa 
folklórico en el patio del Centro Cívico de la Buhaira, con 
canciones y bailes típicos de la región aragonesa, con una 
alta participación. __Pág. 13

ARTE PARA TODOS En EL
POLígOnO SAn PABLO 
Desde aquí invitamos a todos los sevillanos a que realicen 
un recorrido cultural por los barrios del Polígono de San 
Pablo, para poder admirar los murales pintados por 
destacados artistas universales y que forman parte del 
programa “Arte para todos”. __Pág. 8

La Casa de Castilla y León en Sevilla, que preside José Colinas, celebró unas brillantes jornadas de exaltación dedicadas a las provincias de Valladolid y Palencia. 
Representantes del gobierno de ambas capitales castellanas presidieron un amplio programa de actividades que se desarrollaron en la sede social de esta institución. 
A las convivencias asistieron numerosos socios y socias de la Casa de Castilla y León en nuestra ciudad.  __Pág. 15

LA CASA DE CASTILLA y LEÓN CELEBRÓ LAS JORNADAS 
DEDICADAS A LAS PROVINCIAS DE VALLADOLID y PALENCIA

LOS MEJORES PRECIOS

Calle Luis Montoto, 127

Electrodomésticos  ·  Televisores 

Climatización  ·  Fotografía digital 

Radios  ·  Transistores
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II DíA DEL POLígOnO SuR 
En JARDInES DE LA OLIVA  
Con la asistencia de Alfonso Mir del Castillo y Jesús 
Maeztu se celebró el II Día del Polígono Sur, organizado 
por la Asociación de Amigos de los Jardines de la Oliva. 
En este encuentro se analizaron problemas en esta zona 
Sur de Sevilla. __Pág. 10

TORRIJOS DEnunCIA A PERIODISTAS
quE DIFunDIEROn nOTICIAS FALSAS
El primer teniente del alcalde, Antonio Rodrigo Torrijos, 
anunció en rueda de prensa que ha iniciado acciones 
judiciales contra el medio y los periodistas que difundieron 
noticias falsas sobre un almuerzo que se celebró en el 2008 
en Bruselas. __Pág. 23

En la Asociación Nueva Alhambra se celebró el acto oficial de la inauguración del curso de los Talleres Socioculturales del Distrito Sur, con asistencia del delegado, 
Antonio Rodrigo Torrijos y del presidente de la entidad, Manuel Peña.. __Pág. 9

RODRIgO TORRIJOS INAUgURA EN LA 
ASOCIACIÓN NUEVA ALhAMBRA EL NUEVO CURSO 
DE LOS TALLERES SOCIOCULTURALES

RODRIgO TORRIJOS INAUgURA EN LA ASOCIACIÓN  
NUEVA ALhAMBRA EL NUEVO CURSO DE  

LOS TALLERES SOCIOCULTURALES

Centro de Abastecimiento  
para los ciudadanos del Distrito Sur

MERCADO DEL TIRO DE LÍNEA

Barriada Felipe II, Avenida Jesús Cautivo s/n  ·  Tlf: 954 618 249
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Comprar es un paseo Comprar es un paseo
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LO quE DESTACA
REINAUgURACIÓN DE LA PLAZA DE ESPAÑA.- 
Con la asistencia del vicepresidente tercero del 
Gobierno, Manuel Chaves, y la presencia del 
alcalde de Sevilla, Alfredo Sánchez Monteseirín, 
se reinauguró la Plaza de España, que durante 
dos años ha estado sometida a una profunda 
restauración, con el fin de dejar este histórico 
monumento igual que cuando fue solemnemen-
te inaugurado en el año 1929. Fue  una pena 
que un grupo de empleados públicos, de la 
Junta y del Ayuntamiento, intentaran reventar la 
solemne y brillante convocatoria. Pero  la pre-
sencia de miles de sevillanos en este recinto 
apagó las airadas protestas. La gente paseó por 
la Plaza de España y utilizó las populares barcas 
que han vuelto a la famosa ría de este histórico 
y espectacular edificio que proyecto el recorda-
do arquitecto Aníbal González. 

INTENSA ACTIVIDAD DEL INSTITUTO 
DE DEPORTES.- Comenzó la tempo-
rada deportiva en Sevilla y hay que 
destacar las actividades que organi-
za el Instituto Municipal de Deportes, 
de la mano del concejal José Manuel 
García. Las programaciones de las 
actividades son muy amplias y tie-
nen, además, un enorme poder de 
convocatoria, como la carrera noc-
turna en cuya prueba tomaron parte 
más de 20.000 personas entre popu-
lares atletas y aficionados. Otra ges-
tión importante del IMD es, sin lugar 
a dudas, la realización y rehabilita-
ción de nuevos pabellones deporti-
vos en la ciudad, que están enrique-
ciendo el número de instalaciones 
para la buena práctica deportiva de 
miles de sevillanos. 
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ESPADAS HA PRESENTADO 
EL EqUIPO qUE TRABAJARá  

DURANTE SU CAMPAñA 
ELECTORAL EN EL MUELLE 

DE LAS DELICIAS y A 
ORILLAS DEL 

GUADALqUIVIR... 

Candidatos a la Alcaldía
¡Mas vale muerta que sencilla!, 
cantaba Niña Pastori. Algo así 
pensarán los candidatos a la 
Alcaldía de Sevilla desde que 
han puesto en marcha sus res-
pectivas campañas preelectora-
les. Ninguno de los que aspiran 
a sentarse en la máxima poltro-
na de la Casa Grande quiere 
perder el compás y todos pro-
meten más que el otro rival. Así 
pues, Espadas, Zoido  y Pilar 
González –hasta ahora los más 
activos, pues Torrijos aún no ha 
dicho esta boca es mía desde 
que presentó su lista de candi-
datos--, mantienen un ritmo in-
tenso y trepidante. Espadas 
presentó a todo su equipo elec-
toral en el Muelle de las Delicias. 
Fondo trianero y Guadalquivir, 
Río Grande, como paisaje tradi-
cional para la foto del grupo. 
Zoido ya lleva trabajando en sus 
sueños de ser alcaldable desde 
que llegó, vio y comprobó que el 
pacto de progreso le dejaba si-

tuado en el palomar del edificio 
Consistorial. El popular, que re-
pite en cada visita y en cada 
mitin casero lo de “esto se arre-
glará cuando yo sea alcalde”, ha 
de tener cuidado con la frasecita 
porque le puede  suceder lo 
mismo que a la protagonista del 
cuento de la lechera. Por otra 
parte, Pilar González (PA) ha 
aumentado sus visitas a los 
respectivos barrios de la ciudad, 
con un encuentro directo con los 
ciudadanos. La andalucista de-
sea volver a la Casa Grande de 
Plaza Nueva para recuperar la 
parte alícuota que le puede co-
rresponder a este partido en el 
futuro gobierno municipal.  
Esta será la actividad nuestra de 
cada día de los candidatos a la 
Alcaldía hasta el mes de mayo, 
que como dice el refrán será 
florido y hermoso después del 
marzo ventoso y el abril lluvioso. 
¿Quién será el Alcalde de Sevi-
lla en el 2011?

Desconocer la historia de las 
zonas nobles de la Casa Grade
Hay compañeros en esta pro-
fesión periodística que son ex-
cesivamente retorcidos. Para 
cumplir con el guión establecido 
por el mandamás de turno bus-
can en el palomar de las dere-
chas esos cuentos con los que 
intentan acabar con el enemigo. 
Por eso, hace unos días un pijo 
chaval aflamencado que escri-
be en esas tres letras frivolizaba 
sobre un gasto aproximado de 
4.000 euros que el Ayuntamien-
to de la ciudad había aprobado 
para renovar la tapicería de 
varias butacas y sillones de la 
antigua Alcaldía de la Casa 
Grande. Tanto el medio como 
el pesebrero autor de la sor-
prendente información han me-
tido la pata hasta el corvejón. Al 
margen de que actualmente 
sea o no el despacho del primer 
teniente de alcalde, el repelente 
informante ha de saber, antes 
de cometer tantas barrabasa-
das, que este lugar es una de 
las zonas más nobles del edifi-
cio de la Casa Grande. Hasta 

que se hicieron las obras de 
restauración y acondiciona-
miento del actual  Ayuntamien-
to, todos los alcaldes que han 
gobernado la ciudad tuvieron su 
despacho en esta zona del 
edificio. También fue utilizado 
en numerosas ocasiones como 
lugar de recepción del alcalde 
de turno –de derechas, fran-
quistas, designados a dedo, 
etc.---, para recibir visitas oficia-
les y, en estos tiempos de de-
mocracia, hasta para la celebra-
ción de las antiguas y polémicas 
sesiones de la Permanente. 
Así, pues, con tantos usos y 
desusos, aquellos viejos sofás, 
butacas y sillones necesitaban 
una restauración como la que 
se ha hecho en la Plaza de 
España. Creo que el actual in-
quilino, más que buscar una 
“nueva” decoración para un 
grupo “elitista”, ha intentado que 
esta noble zona de la Casa 
Grande conserve, por y para 
Sevilla, su empaque y su histó-
rico estilo.  Renovarse o morir.

Fernando gelán

ZOIDO TENDRá qUE 
HACERLO EN LA PLAZA 
DE TOROS DE LA REAL 
MAESTRANZA POR SI 

qUIERE MANEJAR BIEN 
LA “ESPADA”...



SEVILLA CIUDAD4 Sevilla, Noviembre 2010La Voz del Distrito

LA REINA, EN EL COGRESO DE UNICEF
La Reina Doña Sofía presidió en Sevilla el acto de inauguración del III 
Congreso Unicef´Solidaria 2010, donde se ha firmado el Pacto Andaluz 
por la Infancia. Los partidos políticos con mayor representación en la 
comunidad, PSOE, PP, IU y PA, incorporarán  compromisos con la niñez 
en sus programas y agendas políticas en las próximas elecciones muni-
cipales de 2010.

BANDERA CONTRA EL CÁNCER 
El alcalde, Alfredo Sánchez Monteseirín, el Presidente de la Asociación Españo-
la contra el Cáncer, Julio Cuesta, el Presidente del Comité Técnico de dicha 
asociación, el doctor Moreno Nogueira, la delegada de Salud y Consumo, Teresa 
Florido y otros miembros y voluntarios de la AECC, participaron días pasados en 
el acto del  izado de la bandera contra el cáncer de mama en el Ayuntamiento. 

FESTIvAL DE CINE EUROpEO EN SEvILLA
Ha dado comienzo la octava edición del Festival de Cine Europeo de Sevilla 
que se celebrará en nuestra ciudad hasta el 13 de noviembre. Recibirán  ho-
menajes cineastas del prestigio de Stephen Frears o Vicente Aranda, entre 
otros. En la sección oficial a concurso se han presentado un total de quince 
películas, entre cuyas obras destacan nombres como el de Carlos Saura.

RELEvO EN LA JUNTA DE ANDALUCÍA 
Josefina Cruz Villalón tomó posesión como nueva consejera de Obras Públi-
cas y Vivienda, en sustitución de Rosa Aguilar, que ha sido designada minis-
tra de Medio Ambiente en el  Gobierno de Zapatero. El acto presidido por 
José Antonio Griñán contó con la asistencia  de numerosas personalidades 
del ámbito político, social, económico e institucional. Griñan mostró su satis-
facción por estos nombramientos.

MERCADO EN METROSOL-pARASOL
El Ayuntamiento de Sevilla, la constructora Sacyr y los titulares de los puestos 
del mercado de abastos de la Encarnación llegaron un acuerdo para el uso de 
los puestos del mercado de abastos de la Encarnación en el conjunto Metropol-
Parasol. El alcalde, Alfredo Sánchez Monteseirín, y la concejal Teresa Florido, 
entregaron las llaves de los establecimientos en el Salón Colón. 

JORNADAS AFRO-LATINOAMERICANAS
Las asociaciones de africanos y de latinoamericanos que residen  en Sevilla 
conmemoraron los aniversarios de sus independencias: 50 años de la desco-
lonización de África y 200 años de las independencias de América. Antonio 
Rodrigo Torrijos, Alu Adlliou, Otra África, María Teresa Maqueda, y Edwin 
Umanha, en la presentación de los actos.
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Antonio Rodrigo Torrijos, junto a Josefa Medrano, durante el acto de clausura de las Jornadas 
Internacionales de Presupuestos Participativos.

La Plaza de España recuperó todo el esplendor del 29

Rodrigo Torrijos clausura las VIII Jornadas 
Internacionales de Presupuestos 
Participativos

Redacción

Redacción

El vicepresidente tercero del 
Gobierno de España, Manuel 
Chaves, y el alcalde de Sevi-
lla, Alfredo Sánchez Monte-
seirín, presidieron días pasa-
dos el solemne acto de rein-
auguración de la Plaza de 
España. También estuvieron 
presentes el delegado del 
Distrito Sur y primer teniente 
de alcalde, Antonio Rodrigo 
Torrijos, y otras autoridades 
y personalidades. La Orques-
ta Sinfónica Municipal de  
Sevilla interpretó los himnos 
de Andalucía y de España. 
La ceremonia inaugural y 
protocolaria quedó deslucida 
porque más de un centenar 
de empleados públicos, en 
su mayoría de la Agencia 
Andaluza del Agua, comen-
zaron a gritar contra los dos 
políticos. Muchos de los tra-
bajadores que formaron par-
te de la manifestación porta-
ban banderas de la UGT.  
El vicepresidente del Gobier-
no y el alcalde se situaron 
delante de las escaleras del 
puente más cercano a la 
Torre Sur para pronunciar 
unas palabras sobre los tra-
bajos realizados en la recu-
perada Plaza de España. Los 
gritos de los manifestantes 
hicieron casi inaudibles los 
discursos de Manuel Chaves 
y de Alfredo Sánchez Monte-
seirín, quienes resaltaron los 
trabajos realizados en  el 
histórico monumento.     
Al margen de estas inciden-
cias, a este acto de inaugura-
ción de la recuperada Plaza 
de España acudieron miles 
de sevillanos, que gozaron 
con los trabajos de repara-
ción e integración que se han 
realizado durante más de dos 
años en este histórico y mo-

numental recinto. La restau-
ración ha sido brillante y el 
numeroso público gozó du-
rante su recorrido, observan-
do la magnífica labor realiza-
da para devolver a la Plaza de 
España la imagen del 29. 
En el monumento que diseñó 
Aníbal González para la Expo-
sición Iberoamericana se ha 
montado una exposición con 
interesantes e históricas fotos 
de Serrano, que se conservan 
en la Hemeroteca Municipal. 
Fue en el año 2008 cuando 
el alcalde, Alfredo Sánchez 
Monteseirín, tomó la iniciati-
va de realizar la recupera-
ción y puesta en valor de la 
Plaza de España, declarada 
de Bien de Interés Cultural. 
Las actuaciones de recupe-
ración e integración de este 
monumento en  el Parque de 
María Luisa se han dividido 
en tres apartado: agua –se 
ha recuperado la ría y hasta 
las barcas--, la ornamenta-
ción –se ha recuperado la 
grandeza del 29--, y el paseo 
–con una destacada y equi-
librada peatonalización en 
toda esta zona--.  

RECUPERADO EL PASEO 
EN BARCA POR LA RÍA 

Una vez concluido el acto 
institucional, quedó abierto el 
servicio de alquiler de barcas 
a remo y a motor, uno de los 
hitos de la recuperación de 
la Plaza de España. Su ría ha 
estado seca y sin barcas 
durante casi dos décadas, 
por lo que de esta forma se 
recupera una de las estam-
pas más bellas y tradiciona-
les de la Sevilla clásica. La 
empresa concesionaria co-
brará 5 euros por un paseo 
de media hora en barca con 
capacidad para 4 personas, 
y abonará un canon anual 

superior a los 40.000 euros, 
que servirá para colaborar en 
el mantenimiento y conser-
vación de la Plaza de España 
mediante la contratación de 
un servicio de seguridad.
A partir de este pasado fin de 
semana, la ciudadanía podrá 
hacer suya la Plaza de Espa-
ña, que recupera el espíritu 
inicial impulsado por su au-
tor, el arquitecto sevillano 
Aníbal González, que pensó 
en un gran espacio unido al 
Parque de María Luisa. 81 
años después, el Ayunta-
miento de Sevilla ha hecho 
suyo este sueño y ha herma-
nado la Plaza de España y el 
Parque de María Luisa me-
diante la peatonalización in-
tegral de la Avenida de Isabel 
la Católica, que contará con 
un monumento en honor de 
Aníbal González como ho-
menaje de la ciudad a este 
artista sevillano.

Cientos de sevillanos disfrutaron en el  monumental de la destacada rehabilitación del histórico recinto.

Manuel Chaves y Alfredo Sánchez Monteseirín, durante el acto 
de reinauguración de la Plaza de España. 

El primer teniente de alcalde, 
Antonio Rodrigo Torrijos 
clausuró días pasados las 
VIII Jornadas Internacionales 
de Presupuestos Participati-
vos que se celebraron en 
nuestra ciudad con una alta 
concurrencia. Rodrigo Torri-
jos dijo en este acto, en el 
que también estuvo presente 
la delegada de Participación, 
Josefa Medrano, que “no es 
posible transformar la socie-
dad sino es con vosotros, a 
pesar de que los poderes 
mediáticos no acepten que 
este proceso tenga éxito”. 
Asimismo, señaló Rodrigo 
Torrijos que este camino que 

se inició en el 2003 no tiene 
retorno, pero necesita vues-
tra complicidad.
Uno de los temas más deba-
tidos fue la desafección de la 
ciudadanía ante los asuntos 
públicos, que fue analizado 
en estas jornadas por los 
participantes. También se tra-
tó de los Presupuestos Parti-
cipativos, cuya gestión tiene 
que se ampliada porque son 
una herramienta importante 
ante la apatía y un antídoto 
ante la desafección política 
de la ciudadanía. En estas 
Jornadas participó el director 
de Participación Ciudadana, 
Miguel Carbajo, que hizo re-
ferencia al impacto de este 
proceso en Sevilla.
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Ágatha Ruiz de la Prada y Francisco Rivera 
Paquirri, premiados en Moda de Sevilla 2010

Fiestas Mayores organizó la VI Edición

La ciudad fue escenario es-
pecial de la VI edición Moda 
de Sevilla 2010, organizada 
por la delegación de Fiestas 
Mayores y la colaboración 
del Gremio de Maestros Sas-
tres y Modistos de la ciudad 
y que contó con un amplio 
programa de actividades. 
Además de los espectacula-
res desfiles que se desarro-
llaron en el Casino de la Ex-
posición, en este certamen 
se entregaron los  premios 
“Diseñadora a la Moda”, que 
recogió    Ágatha Ruiz de la 
Prada, y el “Botón de nácar”, 
que fue entregado al matador 
de toros Francisco Rivera 
Paquirri. El alcalde de Sevi-
lla, Alfredo Sánchez Monte-
seirín, y la delegada de Fies-
tas Mayores, Rosamar Prieto, 
asistieron a varios de los 
actos de esta edición de 
Moda de Sevilla. Durante el 
evento se inauguró una ex-
posición temática dedicada 

Redacción

La delegada de Fiestas Mayores, Rosamar Prieto, participó de forma 
muy intensa en los actos de la VI edición de Moda de Sevilla 2010.

a “Pepín Castillo: 60 años de 
arte y costura”, Medalla de 
Oro de la Ciudad.
Hay que destacar el apoyo a 
esta edición de Moda de 
Sevilla 2010 de Carmen del 

Homenaje a Miguel Hernández 
en el III Festival de Perfopoesía

Se celebró en nuestra ciu-
dad el III Festival de Perfo-
poesía, que organizó la 
Asociación Andaluza de 
Poesía Escénica con la  co-
laboración de la Delegación 
Municipal de Juventud. Sin 
duda alguna, el acto estre-
lla fue el homenaje que se 
celebró en la Alameda de 
Hércules a Miguel Hernán-
dez por el centenario de su 
nacimiento. En este festival 
contó con el perforecital de 
Luís Eduardo Aute. El can-
tautor mantuvo un encuen-
tro con los cuatro conceja-
les del Grupo IU en el Ayun-
tamiento de Sevilla. Tam-
bién intervinieron en el ho-
menaje a Miguel Hernández 
los poetas Rafael de Cózar, 
Mata Mapache, Emiliano 
Domínguez Zapata, Fer-

nando Mansilla y los colec-
tivos Poetas del Pueblo y 
Jóvenes del Centenario. 
Al margen de este acto, 
también se celebró la Ca-
balgata Perfopoética de 
gigantes y cabezudos, don-
de hubo también pasaca-
lles musical y escénico. En 
este cortejo del Festival se 
recordó las figuras de An-
tonio Machado y de Miguel 
Hernández. El primer te-
niente de alcalde, Antonio 
Rodrigo Torrijos, participó 
en estos actos y el delega-
do de Juventud, José Ma-
nuel García, que destacó el 
éxito de público en el Fes-
tival: “consolidando el pa-
norama cultural de la ciu-
dad como una apuesta por 
la cultura de base y la divul-
gación de la misma, en este 
caso de la poesía, entre los 
ciudadanos”.

Redacción

Se celebró en Sevilla el III Festival de Perfopoesía, con la 
participación de destacados poetas y escritores. El primer teniente 
de alcalde, Antonio Rodrigo Torrijos, y el delegado de Juventud, 
José Manuel García, asistieron a varios de los actos que tuvieron 
un gran poder de convocatoria. 

Marco, Francisco Molina, 
Pilar Vera, Mercedes Goñi y 
Daniel Carrasco, que parti-
ciparon en todo momento 
para el mayor realce de este 
certamen.

Rodrigo Torrijos presentó el proyecto 
de alumbrado para la Navidad

El primer teniente de alcalde y 
delegado de Infraestructuras 
para la Sostenibilidad, Antonio 
Rodrigo Torrijos, presentó días 
pasados todos los detalles del 
alumbrado navideño 2010-
2011, que será encendido de 
forma oficial el próximo día 3 
de diciembre a las 18:30 horas, 
con el objetivo de beneficiar la 
campaña de ventas de los 
comerciantes en el puente de 
primeros de mes. 
El proyecto, que contempla la 
iluminación de 64 calles y pla-
zas –al menos una por cada 
una de los distritos de la ciu-
dad—cuenta este año con una 
financiación pública y privada. 
En el apartado público, existe 
una aportación principal que 
son los 400.000 euros de con-
signación presupuestaria, de la 
Delegación de Infraestructuras 
par la Sostenibilidad, a los que 
se suman 10.000 euros del 
Distrito Macarena. Las aporta-
ciones privadas totalizan la can-
tidad de 17.850 euros, gracias 
a la colaboración de diecisiete 
empresas u organizaciones. 
Dieciséis de estas entidades 
-Cajasol, Camarena, Fitonovo, 

Redacción Robles Cruzado y Compañía 
S., Hotel EME Catedral, Bar 
Gonzalo, Torero, Estanco Ala-
meda, Bar Subasta, Mesón 
Don Raimundo, Las Escobas, 
Tatagatha, Antigüedades, Bar 
Julios, Asebra y Comerciantes 
de la Calle Regina- ya firmaron 
el pasado 14 de octubre un 
convenio de colaboración por 
el que formalizaban sus dife-
rentes colaboraciones econó-
micas. Posteriormente, se han 
incorporado dos nuevas orga-
nizaciones: Isla Mágica, con 
2.000 euros que servirán para 
la ornamentación del puente 
de la Barqueta, y la Asociación 
de Comercio Ambulante (ACA), 
que suma 2.500 euros para 
financiar parte de la ilumina-
ción de la calle Sierpes. 
El delegado de Infraestructuras 
para la Sostenibilidad, Antonio 
Rodrigo Torrijos, ha agradeci-
do el papel de estos colabora-
dores privados, “gracias a los 
que, por ejemplo, se han podi-
do iluminar por primera vez 
calles como Calatrava o Argo-
te de Molina. Estas aportacio-
nes, por modestas que puedan 
ser, representan un modelo de 
trabajo conjunto que ojalá se 
extendiera, porque propiciaría 

un mejor alumbrado navideño 
para la ciudad de Sevilla, sin 
que el peso financiero recaye-
ra únicamente en el Ayunta-
miento”. Torrijos también ha 
anunciado que el Ayuntamien-
to se encuentra en negociacio-
nes para la iluminación de las 
vías Tetuán y Francos, ya que 
existe plena predisposición por 
la parte municipal para que 
estas calles disfruten de ador-
nos navideños. 
Por primera vez, el cien por 
cien de las lámparas utilizadas 
son tipo LED, lo que supone la 
desaparición con respecto a 
años anteriores de lámparas 
incandescentes o microlámpa-
ras y su consiguiente ahorro de 
energía. En total, se emplearán 
1.474.337  lámparas LED, que 
generarán un gasto total en 
alumbrado de 4.910 euros, 
aproximadamente una sexta 
parte de lo que se empleó en 
este mismo capítulo hace un 
año. Esta medida de reducción 
del gasto energético se encua-
dra dentro del Plan de Ahorro 
y Eficiencia Energética en el 
Alumbrado Público de Sevilla, 
puesto en marcha por la dele-
gación de Infraestructuras para 
la Sostenibilidad. 

El encendido se producirá dia-
riamente hasta el 6 de enero 
en horario de 18:30 a 23 horas, 
excepto en Nochebuena, No-
chevieja y la noche de Reyes, 
en las que los adornos perma-
necerán con luz hasta la una 
de la madrugada. Antonio Ro-
drigo Torrijos ha anunciado 

Este es el proyecto de luces de Navidad para la calle Sierpes.

también que este año “se ha 
hecho especial hincapié en la 
dimensión estética de los mo-
tivos empleados. Es cuestión 
de gustos, pero creo que se 
podrá comprobar que los ador-
nos son más llamativos, colo-
ridos y espectaculares que en 
los últimos años”.
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Urbanismo ha aprobado 
los nuevos proyectos de
obras del II Plan de Barrios

El Plan Europeo realizará una inversión de  
5 millones de euros en el Polígono Sur

El Consejo de Gobierno de la 
Gerencia de Urbanismo apro-
bó recientemente cuatro nue-
vos proyectos técnicos de 
obras del II Plan de Barrios, 
que supondrán una inversión 
de tres millones de euros. Se 
trata de los proyectos de reur-
banización de las calles Lima, 
Bolivia, Tajo y Jamaica (He-
liópolis, segunda fase); de las 
calles Venezuela, Ecuador, 
Tajo, Uruguay y Chile (Helió-
plis, octava fase); de las plaza 
de Los Andes e Inmaculado 
Corazón de Mará (Heliópolis, 
novena fase), y de la calle 
Rubelita (núcleo residencial 
Los Colores, (segunda fase).
A estas actuaciones se suman 
los proyectos ya aprobados, 
dentro del II Plan de Barrios, 
correspondientes a la reurba-
nización del espacio entre la 
calle Fandango y Plaza de la 

Redacción Caña, en el Polígono de San 
Pablo; distintas calles de la 
barriada de Nuestra Señora 
del Carmen, (Triana, fases 1 
y 2); la plaza de Albaicín y las 
calles Fuentezuelas y Alquián, 
en el Núcleo Andalucía Resi-
dencial; la reurbanización de 
las calles Arequipa, Managua, 
Trujillo, Menéndez Pidal, 
Puerto Rico y Maracaibo, en 
el Polígono Norte (fase 1); las 
fases 1, 3, 4, 5, 6 y 7 de la 
actuación en Heliópolis; la  
reurbanización de diversos 
espacios de la barriada de 
San Diego; la calle Manuel 
Gonzalo Mateu (antigua calle 
Alvar Negro, en Bellavista); la 
barriada de San Carlos y en 
calle Salobreña, en la barria-
da de La Doctora.

INVERSIONES EN EL  
II PLAN DE BARRIOS

Como ya se ha informado, el 
II Plan de Barrios permitirá 

Días pasados se celebró la 
clausura de la Comisión de 
Seguimiento del Proyecto Ur-
ban Sur de Sevilla, con las 
intervenciones del alcalde, 
Alfredo Sánchez Monteseirín, 
y del comisionado para el 
Polígono Sur, Jesús Maeztu. 
El primer edil explicó en este 
acto las actuaciones que se 
han llevado a cabo en esta 
zona de la ciudad gracias a la 
iniciativa europea y las medi-
das que están previstas a 
realizar en los próximos  me-
ses. La inversión comprome-
tida en todas las obras empe-
zadas o de comienzo inme-
diato asciende a más de 5,10 
millones de euros. 
Como se sabe, el proyecto 
Urban para el Polígono Sur 
supone una inversión global 
de 17,7 millones de euros, de 
los que el 70 por ciento (10,4 
millones de euros) provienen 
de los fondos Feder.
Las primeras actuaciones se 
centrará ahora en la reurbani-
zación de la calle Luís Ortiz 
Muñoz, que cuenta con un 
presupuesto de adjudicación 
de 1,90 millones de euros y un 
plazo de ejecución de siete 
meses, por lo que está previsto 

Redacción que pueda estar totalmente fi-
nalizada en el verano de 2011.
El Consejo de Gobierno de la 
Gerencia de Urbanismo ha 
adjudicado definitivamente la 
obra a la empresa Fichan, 
que podrá comenzar la urba-
nización de la calle a finales 
de noviembre.
El proyecto contempla que los 
acerados, entre calzada y las 
edificaciones, se repavimen-
ten para constituir sendas 
públicas para peatones, y es-
tén libres de obstáculos y 
cuenten con zonas de estan-
cia y recreo. Además, estos 
espacios se ordenarán y di-
señarán de tal forma que no 
puedan ser ocupados por co-
ches mal estacionados.
Asimismo, también se insta-
larán un carril bici a lo largo 
de toda esta calle para com-
pletar la red que se está cons-
truyendo en la ciudad. Toda 
la vía estará dotada del mobi-
liario urbano necesario, insta-
lado con criterios de fácil fun-
cionamiento y sistemas para 
evitar actos vandálicos. 
El espacio libre de forma trian-
gular junto al Centro Cívico de 
El Esqueleto albergará una 
zona para práctica de depor-
tes y otra para estancia veci-
nal. Desde este punto hasta 

el centro educativo anexo se 
propone la construcción de 
otra senda peatonal. 
Además, se realizará un trata-
miento de gran vía que tendrá 
la intersección de las calles 
Luís Ortiz Muñoz y Escultor 
Sebastián Santos, que como 
recoge el PGOU reemplazará 
a la Carretera de Su Eminen-
cia como vía de conexión entre 
el este y el oeste del Polígono 
Sur. Asimismo, el gran espacio 
vacío de la barriada de Martí-
nez Montañés, al que da fren-
te, será ocupado por un gran 
equipamiento público. 
Por otra parte, se ha iniciado 
la contratación de las asisten-
cia técnicas para la redacción 
de los anteproyectos para la 
reurbanización de la calle 
José Sebastián Bandarán y de 
las zonas libres de las barria-
das de Las Letanías, Murillo y 
Antonio Machado, que cuen-
tan con un presupuesto de 
dos millones de euros. 
Otros proyectos para el Polígo-
no Sur son el parque de Gua-
daira, el nuevo Centro de Ser-
vicios Sociales, el Centro de 
Salud, la nueva Guardería y 
Centro de Día para menores, el 
Centro de Formación y Empleo, 
la Escuela de Empresas y las 
instalaciones de Correos. 

El alcalde, Alfredo Sánchez Monteseirín, informando sobre el 
contenido de los nuevos proyectos del II Plan de Barrios.

Se invertirán más de cinco millones de euros en el Polígono Sur, 
dentro del Plan Europeo.

Equipamiento
en los barrios
Urbanismo trasladará a la 
delegación de Participa-
ción Ciudadana 250.000 
euros para la adquisición 
de mobiliario y material 
audiovisual para el Centro 
Cívico de “La Ranilla”, se-
gún acuerdo tomado por  
la Gerencia Municipal. 
Asimismo, hará otra apor-
tación de 115.000 euros 
para la promoción exterior 
de Sevilla, que se destina-
rá principalmente a la or-
ganización del Mundobas-
ket 2014 y a la realización 
de gestiones incluidas en 
la Candidatura Ibérica a 
los Mundiales de Fútbol 
de 2018 y 2022, cuya de-
cisión tomará la FIFA el 
día 2 de diciembre de este 
año. Por otra parte, se 
destinarán 28.000 euros 
para la cobertura de acti-
vidades vecinales enca-
bezadas por grupos de 
mujeres en el Colegio Pú-
blico San José Obrero. 

LA NUEVA TIENDA DE IKEA CREARÁ 4.000 
PUESTOS DE TRABAJO.- El alcalde de Sevilla firmó 
días pasados sendos protocolos con el Grupo Ikea y GEA 
21, promotores de suelos en San Nicolás, para la construcción 
de una nueva tienda de la multinacional sueca frente al ae-
ropuerto de San Pablo. Habrá una inversión de 200 millones 
de euros y se crearán 4.000 puestos de trabajo. 

una inversión de unos 140 
millones de euros en obras de 
reurbanización y mejora urba-
na en los barrios de la capital 
sevillana, distribuidas en 63 
actuaciones diferentes, que 
se irán desarrollando en di-
versas fases en los meses 
que quedan del año 2010 y 
durante el año 2011. 

La Gerencia de Urbanismo 
tiene previsto que el comien-
zo de ocho actuaciones dife-
rentes de este II Plan de Ba-
rrios en estos meses de 2010, 
con obras en las calles Ma-
nuel Gonzalo, Mateu y Salo-
breña (Heliópolis, fase 1 y 3); 
y en los barrios de Las Águi-
las, San Diego y San Pablo. 
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Los barrios de San Pablo se han convertido en el museo al aire libre más importante de Europa. 

Los barrios del Polígono de San Pablo se han convertido 
en el museo al aire libre más importante de Europa
A finales de octubre, cerca de 
cuarenta muralistas de veinti-
dós países llevaron a cabo la 
realización de espléndidos y 
artísticos murales en las fa-
chadas, vallas y otros sopor-
tes urbanos de los barrios A y 
B del Polígono de San Pablo.  
Estos trabajos, que han sido 
realizado de una forma altruis-
ta por los universales artistas, 
están llamando poderosa-
mente la atención. La primera  
edición de “Arte para todos”, 
que así se titula este proyecto, 
se celebró en el 2004 en Te-
gucigalpa (Honduras), y fue 
creado por Meter Claesson, 
un ejecutivo de Indigo Inco-
ming & Incentives Indigo. 
Los vecinos de los barrios de 

Redacción San Pablo están enormemen-
te satisfechos por la calidad de 
las obras que cubren numero-
sos edificios de esta popular 
zona del Distrito San Pablo-
Santa Justa y que se ha con-
vertido en el museo al aire libre 
más importante de Europa. En 
esta edición de titulada “Arte 
para todos” en San Pablo han 
tomado parte destacados ar-
tistas como Eva Mena, Matías 
Mata García, Lalo Luque Puer-
tas, Verónica Werckmeister, 
Marta Gil Estremiana, Eric Ok-
deh, Ernel Martínez, Katie Ya-
masaki y Josh Sarantitis. Todos 
los artistas han utilizado mate-
riales para que todos los traba-
jos tengan una larga duración. 
Estos murales pueden durar 
cien años en los bloques del 
Polígono San Pablo.

CALLE DEDICADA A ChANO LOBATO EN hELIópOLIS  
La delegada del Distrito Bellavista-La Palmera, Josefa Medrano, asistió 
días pasados al homenaje celebrado en el barrio de Heliópolis al recor-
dado y famoso cantaor Chano Lobato. En este acto se descubrió el 
rótulo de una calle que se ha dedicado al famoso artista. Estuvieron 
presentes la viuda de Chano Lobato, Rosario La Chana y su hijo Chano 
Ramírez, así como numerosos amigos y vecinos.

ExCURSIóN MEDIOAMBIENTAL A LA RIvERA DEL CALA
Los socios y socias de la Asociación Amigos de los Jardines de La Oliva 
que preside Jacinto Martínez, realizaron una excursión medioambiental a 
la Rivera de Cala, en Santa Olalla. La expedición hizo acampada en este 
espléndido paraje, disfrutando del maravilloso paisaje, practicando el 
senderismo, identificando la flora y la fauna y realizando, además, la lim-
pieza de merenderos y arroyos.

Josefa Medrano clausura el primer ciclo de 
la Escuela de Participación Ciudadana

La concejal Josefa Medrano, en la clausura del primer ciclo de la 
Escuela de Participación Ciudadana, organizada por la Federación 
de Asociaciones de Mujeres de Cerro Amate.

La delegada de Participación 
Ciudadana, Josefa Medrano, 
asistió a la clausura del pri-
mer ciclo de la Escuela de 
Participación Ciudadana que 
se está celebrando en el 
Centro Cívico Su Eminencia 
y organizada por la Federa-
ción de Asociaciones de Mu-
jeres de Cerro Amate . 
 A este acto de clausura, asis-
tieron más de 30 mujeres que 
querían que Josefa Medrano 

Redacción les explicara en qué consiste 
el proceso de Presupuestos 
Participativos. En una breve 
exposición, la delegada les 
contó los detalles de esta ini-
ciativa de democracia partici-
pativa desde sus inicios en el 
2003 hasta nuestros días y 
como Sevilla se está transfor-
mando gracias a las iniciativas 
vecinales. Seguidamente, las 
asistentes le describieron las 
conclusiones de este primer 
ciclo, que tenía tres ejes fun-
damentales: Presupuestos 

Participativos, cuántos colec-
tivos hay en nuestros barrios 
y como se hace un análisis de 
la sociedad. La delegada tomó 
nota de cada una de sus rei-
vindicaciones y se comprome-
tió a estudiarlas, una a una. 
Además, les animó a que con-
tinuaran con esta importante 
iniciativa de la Escuela de 
Participación Ciudadana, que 
tendrá dos ciclos más a lo 
largo de los próximos meses, 
con los objetivos de estudiar 
el entorno para mejorarlo.
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En la Asociación Nueva Alhambra, el delegado del Distrito Sur presidió la inauguración del nuevo curso 
de los Talleres socioculturales. 

Rodrigo Torrijos y el presidente de Nueva Alhambra, Manuel Peña, 
con responsables de los Talleres, en la inauguración del curso.

El delegado de Economía y Empleo, Carlos Vázquez, hará gestiones para la continuidad de la 
Escuela Taller San Pablo.

En la Asociación Nueva Alhambra 
se inauguró el nuevo curso de 
los Talleres del Distrito Sur

Gestiones para la continuidad de la Escuela Taller San Pablo

Redacción

Redacción

El primer teniente de alcalde 
y delegado del Distrito Sur, 
Antonio Rodrigo Torrijos, in-
auguró de manera oficial el 
nuevo curso 2010-2011 de los 
Talleres socio-culturales del 
Distrito. El acto tuvo lugar en 
la sede de la Asociación de 
Vecinos Nueva Alhambra, 
que preside Manuel Peña Ca-
llejas. Junto a Rodrigo Torri-
jos estaban el director del 
Distrito, Juan Antonio Quirós 
y los responsables de los 
Talleres, Gemma Cabanes y 
Alfonso García. Este año, los 
Talleres socioculturales del 
Distrito Sur han ofertado 118 
cursos en los que participarán 
los 2.500 alumnos que han 
formalizado oficialmente su 

El delegado de Economía y 
Empleo, Carlos Vázquez, ha 
mantenido días pasados una 
reunión con la sección sindical 
de Comisiones Obreras en el 
Ayuntamiento, para tratar so-
bre el futuro de la Escuela 
Taller San Pablo. Los repre-
sentantes sindicales han pe-
dido que este centro sea pro-
rrogado el próximo año por 
parte del Servicio Andaluz de 
Empleo (SAE), con el fin de 
que la  Escuela Taller continúe  
con su actividad. 

matrícula. La programación 
de los talleres 2010-2011 se 
ha realizado con una gran 
variedad de contenidos y está 
dedicada a niños, jóvenes y 
adultos. En esta oferta se han 
incluido nuevos cursos que 
han sido solicitados al distrito 
por los propios alumnos.
Hay que destacar la enorme 
expectación que despiertan 
los talleres entre los vecinos 
del distrito, que este año han 
superado la lista de preinscri-
tos de ediciones anteriores, 
con más de 3.630 admitidos a 
trámite. Para todas aquellas 
personas que finalmente no 
han obtenido una plaza por no 
haber cumplido las bases o 
simplemente por no haberlo 
solicitado en el plazo adecua-
do, existe una lista de espera 

que permanecerá abierta des-
de el 2 al 30 de noviembre. 
La ratio de alumnos de cada 
taller se sitúa ligeramente por 
encima de los 21 participan-
tes, lo que garantiza que no 
haya un grupo excesivamente 
numeroso y que ello dificulte 
el aprendizaje. Además, hay 
una regla por la que el alumno 
que falte tres veces sin justi-
ficar al curso dejará vacante 
su plaza para que pueda ser 
ocupada por otra persona. 
Los talleres deben tener un 
mínimo de alumnos para po-
der ser desarrollados y gra-
cias a esta norma se garanti-
za su máxima ocupación. 
Para el delegado del distrito 
Sur Antonio Rodrigo Torrijos, 
“un año más ratificamos nues-
tro compromiso con estos ta-

lleres, ofreciendo una amplia 
y variada oferta de formación 
a la vecinos y vecinas del 
distrito”. Además, quiso recal-
car que “de nuevo los cursos 
han tenido una excelente aco-
gida, con más preinscritos que 
otros años, lo que indica que 
hemos acertado con los cur-
sos ofertados, entre los que 
hemos incluido nuevos talle-
res solicitados por los alum-
nos, algunos de los cuales han 
sido pedidos a través de los 
presupuestos participativos”. 
Estos talleres socioculturales 
son cursos de formación no 
reglada dirigidos a alumnos/
as a partir de los seis años y 
sin límite de edad, cuyo único 
requisito de acceso es ser 
residentes del distrito. Serán 
impartidos por 56 monitores 
cualificados en horario de 
mañana y de tarde.
Novedades para este año
El distrito Sur ha realizado 
este año un esfuerzo por sa-
tisfacer las peticiones realiza-
das por los alumnos/as que 
participaron en los cursos del 
año pasado. Así, se han in-
corporado dos nuevos talle-
res –“Manualidad y carey” y 

“Nivel intermedio de francés”- 
que han cubierto su cupo de 
plazas. Además, se han re-
suelto algunas peticiones re-
lativas a la mejora de ciertos 
equipamientos necesarios 
para el mejor desarrollo de 
los cursos o el traslado de 
instalaciones, como ha ocu-
rrido con el taller de “Baile de 
Flamenco”, que pasará a ce-
lebrarse este año en las de-
pendencias del centro cívico 
Torre del Agua debido a la 
petición de una gran cantidad 
de alumnos/as.
De los talleres propuestos por 
los vecinos/as mediante el 
proceso de los presupuestos 
participativos han surgido dos 
cursos, que han sido los que 
han contado con la demanda 
suficiente para ser puestos en 
marcha: “Patchwork” y “Baile 
de Salón los Viernes”. Con 
respecto a este último, hay 
que explicar que existían va-
rios talleres con la misma 
actividad, pero ha habido una 
fuerte demanda por parte de 
personas que, por sus ocupa-
ciones laborales, sólo tenían 
como único horario disponible 
este día. 

El concejal afirmó a la repre-
sentación sindical que com-
parte con ellos esta preocupa-
ción, informando de que el 
Ayuntamiento ha presentado 
toda la documentación para 
que la citada Escuela Taller de 
San Pablo siga funcionando 
más allá de 2011. Como se 
sabe, la idea de poner en 
marcha este centro nació de 
una propuesta de los Presu-
puestos Participativos, pero 
quien ha de aprobar la conti-
nuidad de la Escuela es la 
Consejería de Empleo de la 
Junta de Andalucía.    
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Teresa Florida visitó el Mercado del Porvenir para comprobar las obras de rehabilitación y reforma.

Alfonso Mir y Jesús Maeztu presidieron las sesiones del II Día del 
Polígono Sur.

En el II Día del Polígono Sur se aprobaron  diversas acciones en 
beneficio de esta zona.

Redacción

Redacción

Las obras de reforma y rehabilitación del Mercado 
del barrio del Porvenir finalizarán en febrero de 2011

II Día del Polígono Sur en la Asociación 
Amigos de los Jardines de La Oliva

Cerca de 13 millones de euros 
se están invirtiendo en los 
mercados de abastos de la 
ciudad, dentro del Plan Direc-
tor de Mercados. La delegada 
de Salud y Consumo, Teresa 
Florido, está supervisando to-
das las obras. Días pasados, 
la delegada de Salud y Consu-
mo recorrió el Mercado del 
barrio de El Porvenir, para 
comprobar los trabajos de re-
forma y rehabilitación que se 
iniciaron a finales de septiem-
bre y que terminarán el próxi-
mo mes de febrero. Para llevar 
a cabo estas obras se ha rea-

El delegado de Convivencia y 
Seguridad, Alfonso Mir del 
Castillo, y el Comisionado del 
Polígono Sur, Jesús Maeztu, 
participaron en el II Día del 
Polígono Sur, que ha organi-
zado por segundo año la Aso-
ciación de Amigos de los Jar-
dines de la Oliva, que preside 
Jacinto Martínez. 

PETICIONES DE  
LOS VECINOS

Al comienzo de la jornada se 
informó de las peticiones rea-
lizadas en la primera reunión, 
como son las de contar con 
una residencia de mayores, un 
comedor social y la prolonga-
ción de la línea 31 hasta Plaza 
de Armas. También se abordó 
el problema de la inseguridad 
y de numerosos actos de van-
dalismo. Asimismo, se pidió 
que el Metro llegue hasta el 
Polígono Sur, pero sin que sus 
obras deterioren el parque 
Celestino Mutis.   

INTERVENCIONES DE MIR 
Y MAEZTU 

El delegado de Convivencia 
y Seguridad analizó las de-
mandas de los vecinos, pro-
metiendo atender las pro-
puestas realizadas en este 
encuentro y afirmando que 
Sevilla es de las ciudades 
españolas con menor índice 
de delincuencia.
Por su parte, el Comisionado 
habló de los logros alcanza-
dos en esta zona de la ciu-
dad, haciendo referencia a las 
actuaciones del Plan Urban. 

lizado una inversión que alcan-
za los 108.000 euros, contan-
do, además, con una subven-
ción de la Consejería de Turis-
mo, Deporte y Comercio.   
Sevilla cuenta con un total de 
20 mercados de abastos –10 
de concesión administrativa, 
9 de gestión directa y uno 
privado--. La forma de ges-
tión del Mercado de El Porve-
nir es directa y cuenta con 22 
puestos. La delegada de Sa-
lud y Consumo ha asegurado 
que las obras del Mercado de 
El Porvenir son absolutamen-
te necesarias para responder 
a las necesidades de los ve-
cinos de este barrio. 

En las conclusiones de este 
II Día del Polígono Sur, se 
resaltó el hecho de que se 
está dotando de equipamien-
tos y la realización de obras 
de infraestructuras en las zo-

Estudios de viabilidad 
para ampliar la línea 3 
del metro a Bellavista

En una reunión de la Junta 
Municipal del Distrito Bella-
vista-La Palmera, presidida 
por la concejal Josefa Me-
drano, se trató sobre la pro-
yectada línea 3 del metro, 
porque los vecinos del  ba-
rrio de Bellavista quieren 
que el ferrocarril urbano 
llegue hasta esta zona del 
Distrito. La propia delegada 
Josefa Medrano informó de 
todos los trámites que se 
están llevando a cabo. Se-
gún los propios técnicos de 
la Consejería de Obras Pú-
blicas, hace un mes que se 
contrataron los estudios 
para amplia la línea 3 del 
Metro hasta Bellavista y en 
el mismo se contemplan 
varias alternativas que aún 
están por concretarse, pues 

aún hay que estudiar las 
174 alegaciones presenta-
das en el periodo de infor-
mación pública.
Medrano transmitió tanto a 
los vecinos que asistieron a 
la Junta, como a los técni-
cos, su preocupación para 
que este proyecto se con-
crete en una apuesta rotun-
da. La delegada pidió que 
el Metro llegue hasta el lí-
mite sur de Bellavista, que 
sea público, sostenible tan-
to social como medio am-
biental, para que de esta 
forma éste trazado sea un 
elementote cohesión social. 
También afirmó que se tra-
ta realmente de acercar el 
centro al extremo, de una 
manera barata y asequible, 
pero teniendo en cuenta 
que el ciudadano es su ma-
yor prioridad.

Redacción

nas más degradadas del Po-
lígono Sur. Sin embargo, se 
insistió en este encuentro en 
el incremento de la delincuen-
cia y el vandalismo que sufren 
los vecinos.   

La Junta Municipal del Distrito Bellavista-La Palmera trató sobre 
la ampliación de la línea 3 del Metro.
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La Hospitalidad Diocesana peregrinó a Fátima
Fernando GELÁN
La Hospitalidad Diocesana 
organizó la segunda peregri-
nación de enfermos e impe-
didos del año 2010, realizan-
do a finales de octubre el 
programado desplazamiento 
a Fátima. Un viaje que fue 
organizado por la agencia 
que dirige Antonio Távora. 
Más de un centenar de per-
sonas formaron parte de esta 
entrañable expedición. Du-
rante la estancia en la locali-
dad portuguesa, el grupo, 
tuvo que superar, además, un 
fuerte temporal de agua y 
viento, que en ningún mo-
mento deslucieron los actos 
religiosos y las tradicionales 
convivencias.

EXPOSICIÓN Y  
CONVIVENCIA

El grupo de peregrinos sevi-
llanos visitó la exposición “Fá-
tima, Luz y Paz”, en cuya 
muestra  se han reunido foto-
grafías, enseres, recuerdos y 
ofrendas desde los tiempos 
de las apariciones. 
En esta jornada se celebró en 
el antiguo Hotel Verbo Divino 
una animada convivencia, 
con la intervenciones del sa-
cerdote Carlos Coloma; el 
peregrino Antonio Portillo, 
que recordó al padre Leonar-
do Castillo y Manuel Ramírez; 
varios de los enfermos e im-
pedidos y el presidente de la 
Hospitalidad, Antonio Lancha. 
Animó esta grata reunión el 
coro de la Hospitalidad. Pre-
sentes en estos actos esta-
ban Antonio Távora Molina y 
su esposa Mercedes Alcalde, 
Antonio Távora Alcalde, Car-
los Orúe y su esposa Loli 
Rocco, y la hermana del re-
cordado sacerdote que creó 

las peregrinaciones sevillanas 
a Lourdes y Fátima, Lupe 
Castillo. Este mismo día, el 
grupo sevillano acudió al so-
lemne acto eucarístico que se 
celebró en la “Capelinha”, 
ante la imagen de la Virgen 
de Fátima, dedicada los pere-
grinos que habían llegado de 
toda España. 

La hermana del padre Leonardo, Lupe Castillo, durante la convivencia 
celebrada en Fátima, en acto organizado por la Hospitalidad. Junto a 
Lupe figura Caty Portillo. Como se sabe, el padre Leonardo fue el 
creador de estas peregrinaciones.

El padre Carlos Coloma, director espiritual de la Hospitalidad 
Diocesana, durante el acto de convivencia celebrado en Fátima, con la 
intervención de enfermos e impedidos.

Con la peregrinación de la Hospitalidad Diocesana viajó el entrenador 
de fútbol Carlos Orúe, saludando al popular peregrino Andrés, que, 
como gran aficionado al fútbol, conoce y sigue la trayectoria 
deportiva del jerezano.

El popular peregrino, Antonio Portillo, durante su intervención en el 
encuentro celebrado en Fátima. Portillo recordó las figuras del padre 
Leonardo Castillo y Manuel Ramírez.

Los peregrinos sevillanos en la Plaza del Obradoiro, en Santiago de Compostela. 

Sevilla, presente en Santiago

Finalizados todos los actos 
en Fátima, un grupo nume-
roso de peregrinos continuó 
viaje hasta Santiago de 
Compostela, para participar 
en los actos programados 
en la ciudad gallega con 
motivo del Año Santo Xaco-
beo. La expedición asistió a 
la solemne Misa del Peregri-
no que se celebró en el altar 
mayor de la Catedral de 
Santiago y en la que se hizo 
destacada mención a la pre-
sencia sevillana. La pobla-
ción gallega ya preparaba 

en esas fechas el recibi-
miento de Su Santidad Be-
nedicto XVI. En la plaza del 
Obradoiro se había montado 
un monumental escenario 
para el encuentro del Papa 
con los peregrinos de todo 
el mundo.
Los peregrinos de Sevilla vi-
vieron intensamente esta 
gran fiesta del jubileo com-
postelano. Los miembros de 
la expedición abrazaron al 
apóstol en la Catedral de 
Santiago y recorrieron la ciu-
dad para admirar los monu-
mentos y disfrutar de la exce-
lente gastronomía gallega.
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MENSAJE DEL  
ARZOBISPO DE SEVILLA

Durante la estancia de los 
peregrinos de la Hospitalidad 
Diocesana en Fátima y en la 
misa celebrada en la capilla 
del Hotel Verbo Divino, el 
padre Carlos Coloma trans-
mitió el mensaje que el arzo-
bispo de Sevilla, monseñor 

Juan José Asenjo, enviaba a 
toda la expedición y la pro-
mesa del prelado hispalense 
de viajar con todo el grupo a 
Lourdes, en la tradicional 
peregrinación del próximo 
año 2011.   
Pese al mal tiempo, siempre 
hubo buena cara. Además, 
los enfermos e impedidos de 

la Hospitalidad sevillana vivie-
ron jornadas de enorme gozo 
junto a sus entrañables “cos-
taleros” y voluntarios. Para 
celebrar un año más este 
magnífico encuentro en Fáti-
ma hubo una trascendental y 
popular fiesta en el estableci-
miento hotelero de esta loca-
lidad de Portugal.
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Rosamar Prieto presidió la inauguración del II Encuentro de Casas 
Regionales y Provinciales que se celebró en el Parque de los Príncipes
Redacción
Por segundo año consecutivo 
tuvo lugar en nuestra ciudad 
el II Encuentro de Casas Re-
gionales y Provinciales en 
Sevilla, que este año se ha 
celebrado en la zona deporti-
va del Parque de los Prínci-
pes. Este evento fue organi-
zado por la Federación de 
Casas Regionales en nuestra 
ciudad, que preside Antonio 
Doménech, y ha contado con 
la colaboración de la delega-
ción municipal de Participa-
ción Ciudadana, del Área de 
Fiestas Mayores y de la em-
presa Cruzcampo. 
Un total de once casas regio-
nales y provinciales instalaron 
sus casetas en el Parque de 
los Príncipes. Estuvieron re-
presentadas en este II En-
cuentro las Casas Regionales 
de Extremadura, Castilla y 
León, Castilla la Macha, Cata-
luña, Casa de Soria, Lar Ga-
llego, Casa de Almería, Casa 
de Melilla, Hogar Canario, 
Centro Asturiano y Hogar Na-
varro. En cada uno de estos 
stands se pudo consumir los 
tradicionales y típicos produc-
tos elaborados en las provin-
cias y regiones citadas, desde 
el famoso y típico mojo picón 
canario hasta el rico pulpo 

gallego. Asimismo se distribu-
yó amplia información turística 
de cada una de estas zonas 
que están ampliamente repre-
sentadas en Sevilla. Los que 
acudieron a esta cita disfruta-
ron del folklore, la cultura y las 
tradiciones de estos pueblos 
de nuestra piel de toro.  

PREGÓN DEL  
II ENCUENTRO

La delegada de Fiestas Ma-
yores, Rosamar Prieto, presi-
dió el acto de inauguración 
del II Encuentro de Casas 
Regionales. También estuvie-
ron presentes los presidentes 
de las distintas corporaciones 
regionales, así como el direc-
tor de participación Ciudada-
na, Miguel Carbajo. 
El Pregón de este II Encuentro 
estuvo a cargo del informador 
del Diario de Sevilla, Francisco 
Correal, que de la Mancha, 
como el Quijote, encontró en 
Sevilla a la atractiva Dulcinea. 
Durante las jornadas de este 
II Encuentro de Casas Regio-
nales hubo diversas actuacio-
nes folklóricas, destacando el 
grupo de gaiteros del Lar Ga-
llego; el tenor Javier Cánovas 
y el pianista Óscar Vicente, 
de la Casa de Cataluña, y el 
grupo “Tápame un poquito”, 
de la Casa de Soria. 

Rosamar Prieto inauguró en el Parque de los Príncipes el II Encuentro de Casas Regionales y 
Provinciales. En este acto intervino el presidente de la Federación de Casas Regionales, Antonio 
Doménech y el director de Participación Ciudadana, Miguel Carbajo. 

El grupo de gaiteros del Lar Gallego de Sevilla durante su actuación en el II Encuentro de Casas Regionales. 

Ambiente extraordinario en la caseta del Hogar Canario. En el grupo figura la presidenta de esta institución, 
Purificación Benavente y un grupo de directivos y socios.

Los presidentes de las Casas Regionales y Provinciales en 
Sevilla y representantes del Ayuntamiento de la ciudad, en el 
acto inaugural del II Encuenttro de Casas Regionales celebrado 
en el Parque de Los Príncipes.

La presidente de la Casa de Cataluña, Marta Stroheker, prepara en la 
propia caseta del Parque de los Príncipes un típico plato de la tierra. 

El presidente de la 
Federación de Casas 
Regionales y 
Provinciales, Antonio 
Doménech, hizo la 
presentación de este 
nuevo encuentro que 
este año se ha celebrado 
en el Parque de los 
Príncipes. También 
intervino e director de 
Participación Ciudadana, 
Manuel Carbajo. 
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La Casa de Extremadura de Sevilla participó en la 
VIII Convivencia Regional de Sanlúcar de Barrameda

La Casa de Aragón celebró el Día del Pilar con Festival Folklórico

Más de 500 personas partici-
paron en las VIII Jornadas de 
Convivencia Extremeña que 
se celebraron en la localidad 
gaditana de Sanlúcar de Ba-
rrameda. Representantes de 
las casas regionales de esta 
Comunidad en Sevilla, Jerez 
de la Frontera, Jaén, Alcalá de 
Guadaira, Puerto de Santa 
María, Algeciras, Córdoba y la 
propia Casa Regional Extre-
meña de Sanlúcar de Barra-
meda estuvieron presentes en 
todos los actos organizados. 
La Casa de Extremadura en 
Sevilla, que preside Gonzalo 
Martín, estuvo ampliamente 
representada en esta convo-
catoria con una numerosísima 
presencia de extremeños afin-
cados en nuestra ciudad. 
Los actos comenzaron con la 
celebración de una misa ex-
tremeña cantada por el coro 
de la Casa Extremadura “El 
Candil”, de Sanlúcar de Ba-
rrameda, en el Iglesia de San-
to Domingo. Posteriormente, 
y por grupos, los participantes 
en estas jornadas realizaron 
un recorrido turístico-cultural 
por la población gaditana. 
HOMENAJE A SEVILLA
La recepción institucional 
tuvo lugar en el Auditorio de 
La Merced, donde intervi-
nieron el presidente de la 
Federación de las Casas de 
Extremadura en Andalucía, 
Juan de Dios Frías; el pre-
sidente de la Casa de Ex-
tremadura en Sanlúcar, Flo-
rencio Redondo, y la alcal-
desa de esta población ga-

La Casa de Aragón en Sevilla, 
que preside Antonio Casaos 
Gracia, celebró con brillantez 
y solemnidad las fiestas del 
Pilar. En el patio central del 
Centro Cívico de la Buhaira 
tuvo lugar un Festival Folklóri-
co Aragonés, con actuación 
de la rondalla de Bardena 
Mayor de Zaragoza. Como 
todos los años, hubo la clásica 
concentración popular en el 
andén del Ayuntamiento, para 
formar el brillante pasacalle 
que recorre la calle Tetuán 
hasta la Iglesia del Santo Án-
gel. En este templo se celebró 
la tradicional misa baturra, con 
una alta concurrencia
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ditana, Irene García. Se 
proyectó un atractivo vídeo 
sobre todas las jornadas de 
convivencia celebradas 
hasta ahora y se rindió ho-
menaje a los presidentes de 
las Casas Regionales de 
Extremadura en Andalucía. 
La alcaldesa de Sanlúcar, 
Irene García Macías, entre-
gó el presidente de la Casa 
en Sevilla, Gonzalo Martín, 
de un recuerdo de esta nu-
merosa concentración de 
extremeños en las VIII Jor-
nadas de Convivencia. 
Hubo pasacalles, con música 
tradicional de la tierra de Ex-
tremadura, charanga, tambo-
rileros extremeños y grupo 
rociero, que amenizaron la 
comida celebrada en las Bo-
degas de Teresa Rivero. 

El grupo de socios y socias de la Casa de Extremadura en Sevilla, cuya entidad preside Gonzalo Martín, en la convivencia celebrada 
en Sanlúcar de Barrameda.

Los presidentes de las Casas Regionales que participaron en la VIII Convivencia Regional, en  el acto 
celebrado en el Auditorio de la Merced y que fue presidido por la alcaldesa de Sanlúcar.

Festival de Jotas Aragonesas en el patio del Centro Cívico de 
La Buhaira.

La Casa de Aragón en Sevilla celebró con brillantez las fiestas 
del Pilar.
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En la Casa de Castilla y León de Sevilla se hicieron entrega de los premios de pintura, poesía y relatos 
que convoca anualmente la entidad que preside José Colinas. En este acto se hizo entrega de una placa 
de agradecimiento al ex concejal del PA, Antonio Ardila, que durante su etapa en el Ayuntamiento 
colaboró en el programa de  actividades del centro castellano-leonés.

Efege

La Casa de Castilla y León rindió homenaje 
al ex concejal del PA, Antonio Ardila

En la entrega de los premios de pintura, relatos y poesía

En el acto de entrega de los 
premios de pintura, poesía y 
relatos que cada año convoca 
la Casa de Castilla y León en 
Sevilla, el presidente de esta 
institución, José Colinas, rin-
dió homenaje al ex concejal 
del PA, Antonio Ardila, agra-
deciéndole la colaboración 
que siempre prestó a la Casa 
de Castilla para la realización 
de los programas de activida-
des socio culturales. Colinas, 
que destacó en este acto el 
apoyo del andalucista a la 
Casa de Castilla y León, le 
hizo entrega de una placa 
para que quedara constancia 
de este reconocimiento:  
“Desde hace años –dijo Coli-
nas--, queríamos rendir este 
homenaje a Antonio Ardila 
porque durante su etapa de 
concejal en el Ayuntamiento 
siempre apoyó nuestras acti-
vidades, colaborando  en su 
programación y desarrollo”. El 
ex concejal del PA pronunció 
unas palabras para agradecer 
este homenaje que por diver-
sas circunstancias se fue re-
trasando. Dijo Ardila que 

La Casa de Almería organizó 
un debate en el Ateneo sobre 
la transformación del territorio

Concierto de la Coral del Milenio 
de San Salvador de la Bañeza

Se celebró días pasados en 
la sede de la Casa de Cas-
tilla y León en Sevilla un 
concierto de la Coral del 
Milenio de San Salvador de 
la Bañeza. El programa mu-
sical fue presentado por el 
presidente de la Casa de 

Castilla y León, José Coli-
nas. El coro de la Bañeza, 
que estuvo representado en 
nuestra ciudad por un total 
de 36 miembros, ofreció un 
extraordinario y brillante 
concierto, que fue seguido 
con enorme interés por los 
socios y socias de la enti-
dad castellano-leonesa. 

Con la asistencia de la Pre-
sidenta del Parlamento An-
daluz, Fuensanta Coves, y 
del presidente del Ateneo de 
Sevilla, Alberto Máximo Pé-
rez Calero, la Casa de Al-
mería en nuestra ciudad, 
que preside Adelina Golba-
no, celebró un interesante 
debate sobre “Almería, la 
transformación de un terri-
torio”. La ponencia estuvo a 
cargo del director del Insti-
tuto de Estudios Almerien-
ses, Andrés García Lorca. 
En este acto intervinieron 

Adelina Golbano, presidenta 
de la Casa de Almería en 
Sevilla, para presentar esta 
convocatoria; la presidenta 
del Parlamento Andaluz, 
Fuensanta Coves y el presi-
dente del Ateneo, Alberto 
Pérez, que hizo entrega al 
ponente y a la presidenta 
del Parlamento de unos re-
cuerdos de la Docta Casa. 
Los almerienses que resi-
den en nuestra ciudad dis-
frutaron de esta importante 
convivencia, en la que una 
vez más se destacó el im-
pulso económico y social de 
esta provincia andaluza. 
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siempre ha trabajado por Se-
villa y por sus ciudadanos y 
para todas las entidades e 
instituciones que realizan en 
la ciudad una intensa labor 
social y cultural: “Desde el 
Ayuntamiento siempre se va-
loró la amplia actividad que 
realizaba la Casa de Castilla 
y León. Por ello, siempre es-
tuvimos dispuestos a apoyar 
todas sus iniciativas”.   

ENTREGA DE PREMIOS
En la entrega de los premios 
de pintura, poesía y relatos, 
el presidente de la Casa de 
Castilla y León, José Colinas, 
destacó la calidad de todas 
las obras presentadas: “To-
das merecían premio, pero el 
jurado hizo la selección co-
rrespondiente”. 
Junto a José Colinas, en esta 
entrega de premios, estaban 
Loreto Mora, Francisco Go-
doy, Francisco Mena y Gon-
zalo Jiménez, representante 
de Bankinter, cuya entidad  ha 
patrocinado este concurso.  
El premio de pintura, dotado 
con 1.000 euros,  fue para la 
obra “Jureles”, de Manuel Rei-
na Infantes, recibiendo una 

mención especial Alejandro 
Galán, por su cuadro titulado 
“La merienda”. Quedó en ter-
cer lugar, tras los votos del 
jurado, la obra “Marzo”, de 
Jesús Puente Carretero. 
El premio de poesía, dotado 
con 500 euros, se concedió a 
Juan Rafael Manuel Mena 
Coello, por su obra titulada 
“Recién nombrado Provincial 
de la Orden, enferma Fray 
Luís de León”.    
Asimismo, el  premio de rela-
tos y narraciones, dotado con 
1.000 euros, lo recibió Luís 
María Murciano, cuyo relato 
lleva por título “El azul del 
océano en los mapas”.  

OTRAS ACTIVIDADES
A finales de octubre, la Casa 
de Castilla y León organizó el 
tradicional “Magosto”, para la 
consumición de castañas lle-
gadas del Bierzo hasta Sevilla. 
Para el día 22 de noviembre 
está prevista la celebración de 
una semana dedicada León. 
Estará presente la presidenta 
de la Diputación de León, Isa-
bel Carrasco, y se celebrarán 
diversas actividades y jorna-
das gastronómicas.

Andrés García Lorca, director del Instituto de Estudios Almerienses, 
durante el desarrollo de su ponencia. En la imagen figura Adelina 
Golbano, presidenta de la Casa de Almería.

Presidió este acto organizado por la Casa de Almería en Sevilla en el 
Ateneo, la presidenta del Parlamento Andaluz, Fuensanta Coves. 

Redacción
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El presidente de la Casa de Castilla y León en Sevilla, José Colinas, durante el acto celebrado en la sede de esta institución, dedicado a la 
provincia de Palencia.

En la jornada dedicada a Palencia, el presidente de la Diputación, 
Enrique Martín, descubrió el escudo de la provincia en la fachada 
de la Casa de Castilla y León.

El periodista y escritor Ángel M. de Pablos, durante su amena 
charla sobre la historia de la provincia de Valladolid, en la jornada 
dedicada a esta provincia.

Jornadas de Exaltación de las provincias de Valladolid 
y Palencia en la Casa de Castilla y León en Sevilla

Interesantes y brillantes han 
sido las Jornadas de Exalta-
ción de las provincias de Va-
lladolid y Palencia que se 
celebraron en la Casa de Cas-
tilla y León en Sevilla, que 
preside José Colinas Fernán-
dez. Representantes de las 
Diputaciones Provinciales de 
ambas provincias castellano-
leonesas se desplazaron has-
ta nuestra ciudad para presidir 
y participar en todos los actos 
programados, que alcanzaron 
una alta concurrencia.

EXALTACIÓN DE  
VALLADOLID

Fue el presidente de la Casa 
de Valladolid, Ángel Narros, 
cuya  institución está integra-
da en la de Castilla y León de 
Sevilla, quien presentó esta 
nueva Jornada de Exaltación 
de la provincia vallisoletana. 
A este acto asistió el vicepre-
sidente de la Diputación de 
Valladolid y alcalde de Olme-
do, Alfonso Ángel Centeno 
Trigos, pronunciando una in-
teresante conferencia el aca-
démico Ángel María de Pa-
blos, periodista y pregonero. 
En la presentación del acto, 
Ángel Narros hizo una intere-
sante exposición sobre los 
orígenes de Valladolid, pro-
fundizando en la historia y en 
los grandes personajes que 
residieron en ella. 
Por su parte, el académico y 
cronista Ángel M. de Pablos 
hizo referencia a diferentes 
épocas del reinado de Juan II 
y, de forma especial a la figura 
de Felipe II. Recordó que en 
Valladolid se casaron los Re-
yes Católicos. También desta-
có el periodista y escritor los 
tiempos en que la ciudad fue la 
capital de España y cómo en 
1559 se acordó trasladar la 
sede de la corte a Madrid. 
Asimismo habló del  momento 
actual de Valladolid, con am-
plias referencia sobre la pobla-
ción y su situación socio-eco-
nómica y sus atractivos  turís-
ticos.       
Para cerrar esta jornada de 
exaltación también intervinie-
ron el vicepresidente de la 
Diputación de Valladolid y 
alcalde de Olmedo, Alfonso 
Centeno Trigos, y José Coli-
nas, presidente de la Casa de 
Castilla y León en Sevilla. 
Colinas destacó que con es-
tas convivencias se realiza en 
nuestra ciudad una amplia 
difusión de la historia, el arte, 

Fernando GELÁN

la cultura, las tradiciones y la 
gastronomía de la provincia 
de Valladolid.

EXALTACIÓN DE LA  
PROVINCIA DE PALENCIA    
Suma y sigue. El presidente de 
la Casa de Castilla y León, José 
Colinas, también organizó en 
el pasado mes de octubre unas 
Jornadas de Exaltación de la 
provincia de Palencia.  
Hasta Sevilla se desplazaron 
desde la ciudad palentina el 
presidente de la Diputación de 
esta ciudad, Enrique Martín 
Rodríguez, y la vicepresidente 
de  dicho organismo, Inmacula-
da Rojo Prieto. En la sede de la 
Casa Regional sevillana tuvo 
lugar un primer acto de exalta-

ción de Palencia, con las inter-
venciones del capellán mayor y 
canónigo de la Catedral de 
Sevilla, Publio Escudero, un 
palentino que lleva sesenta 
años en nuestra ciudad, y del 
académico del Instituto Tello 
Téllez de Meneses, Rafael Mar-
tínez González, que además es 
jefe del servicio de cultura de la 
Diputación palentina. 
Palencia en alta dimensión 
histórica. Porque tanto Publio 
Escudero como Rafael Martí-
nez fueron exponiendo histo-
rias, recuerdos, vivencias, 
paisajes, monumentos y per-
sonajes. El canónigo habló de 
la “bella desconocida” y de la 
vinculación de Palencia con 
Sevilla a través de la figura de 

San Fernando. Por otra parte, 
el académico e historiador se 
apoyó durante su charla en un 
espectacular vídeo que recoge 
en síntesis todos los grandes 
atractivos históricos y monu-
mentales de Palencia, con 
referencia, además, al presen-
te y al futurote esta provincia. 
Cerró el acto el presidente de 
la Diputación de la ciudad 
palentina, Enrique Martín, que 
amplió los datos históricos de 
la ciudad castellano-leonesa, 
diciendo en la exaltación que 
hizo de Palencia que lo mejor 
de esta provincia son “sus 
gentes”. Destacó asimismo 
que había comprobado como 
hay gente en Sevilla que quie-
re mucho a Palencia. 

Posteriormente, se descubrió 
el escudo de la provincia de 
Palencia que ha sido coloca-
do junto al de otras provincias 
de esta Comunidad en la fa-
chada de la sede de la Casa 
de Castilla y de León. 
Las Jornadas de Exaltación 
de Palencia continuaron con 
una solemne misa en la Ca-
pilla Real de la Catedral se-
villana y una visita a los 
Reales Alcázares. Finalmen-
te se celebró en la sede de 
la Casa de Castilla y León 
una comida de confraterni-
dad. No faltaron los produc-
tos típicos de la tierra, con 
un brindis por Palencia y 
Sevilla al final de la brillante 
convivencia.  
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LA COMISIóN EJECUTIVA DE EMASESA APROBó VARIOS PROyECTOS DE 
MEJORA DE LA RED DE SANEAMIENTO EN VARIOS DISTRITOS DE SEVILLA

LA EMPRESA METROPOLITANA DE AGUAS DE SEVILLA ESTÁ REALIzANDO NUMEROSAS 
INVERSIONES EN LAS OBRAS qUE SE REALIzAN EN DIVERSAS zONAS DE LA CIUDAD

La Comisión Ejecutiva de Ema-
sesa aprobó días pasados el 
proyecto de mejora de la red de 
saneamiento para la evacua-
ción de las aguas pluviales en 
la calle Sanlúcar La Mayor de 
la barriada del Tiro de Línea, en 
el distrito Sur.
Estas obras que conectarán el 
colector de la calle Sanlúcar La 
Mayor con el de la calle Juan de 
la Cosa se realizan como con-
secuencia de los problemas de 
inundaciones que sufrían las 
calles colindantes a Sanlúcar 
La Mayor, cuando el menciona-
do colector entraba en carga y 
presentaba dificultades de eva-
cuar las aguas de su interior. 
Con su conexión al que se en-
cuentra bajo la calle Juan de la 
Cosa, se verán beneficiados los 
vecinos de las calles Osuna, 
Utrera, Estepa, Morón, Marche-
na, Coria del Río, y Ecija, entre 
otros, al ver resueltos los pro-
blemas de inundaciones.
Emasesa redactó este proyec-
to, que cuenta con un presu-
puesto de 529.318 euros, sin 
IVA, como respuesta a una 
demanda vecinal, y tiene pre-
visto su inicio en el próximo mes 

de febrero, teniendo uno plazo 
de ejecución de 7 meses. 
Por otra parte, la Comisión Eje-
cutiva de hoy ha aprobado tam-
bién el proyecto modificado del 
de sustitución del colector Al-
conchel de Mairena del Alcor, 
desde la Plaza de la Fuente de 
Alconchel al aliviadero con ob-
jeto de mejorar el sistema de 
saneamiento de la mencionada 
plaza y calles colindantes.
Esta obra que consiste en la 
instalación de un colector de 
1.600 mm de diámetro de hor-
migón armado, la instalación de 
una fuente en la Plaza Alcon-
chel y el cerramiento perimetral 
de la plaza cuenta con una in-
versión de 180.757 euros y un 
plazo de ejecución de 6 meses, 
por lo que está prevista su fina-
lización en febrero de 2011.
Además la Comisión Ejecutiva 
de Emasesa ha aprobado hoy 
la adjudicación de la tercera 
fase del proyecto para el 
acondicionamiento y mejora 
de las redes de abastecimien-
to y saneamiento de la barria-
da Ibarburu.
Estas obras en coordinación 
con el Ayuntamiento de Dos 

Hermanas, supondrán la insta-
lación de nuevas redes de abas-
tecimiento de mayor diámetro y 
fundición dúctil. Las acometidas 
domiciliarias de polietileno y las 
nuevas redes de saneamiento 
se instalarán de hormigón y sus 
acometidas domiciliarias en 
gres vitrificado.
Las calles que se verán benefi-
ciadas por estas obras son Ver-
diales y Picolimón, desde Cor-
nicabra hasta Rapazalla; Corni-
cabra y Rapazalla desde Zorza-
leña hasta Serrana, el plazo de 
ejecución de 6 meses.
Las obras se acometen como 
consecuencia de la antigüedad 
de las tuberías de abasteci-
miento y ante la existencia de 
roturas y fugas incontroladas 
que provocaban falta de presión 
y cortes en el suministro. Con 
la instalación de las nuevas tu-
berías de mejor calidad se me-
jorará la presión y, al sectorizar 
las redes, se evitaran los cortes 
de suministro.
Con la sustitución de las tube-
rías de saneamiento por otras 
de mayor diámetro se resolve-
rán los problemas de inunda-
ciones que presentaban las 

tuberías antiguas por falta de 
capacidad en la evacuación de 
los caudales de lluvia. Al mejo-
rar el material con hormigón 
armado se evitarán hundimien-
tos del terreno.
Por último también se ha apro-
bado la adjudicación de la ter-
cera fase del proyecto para el 
acondicionamiento y mejora de 
las redes de abastecimiento y 
saneamiento de La Motilla en 
Dos Hermanas, con un plazo 
de ejecución de ocho meses. 
Esta obra, en coordinación con 
el Ayuntamiento de Dos Her-
manas,  tiene por objeto mejo-
rar el caudal y la presión del 
servicio, la sectorización de la 
zona, la renovación de las aco-
metidas domiciliarias afectadas 
y la evacuación de las aguas 
pluviales y residuales. Las ca-
lles que se verán beneficiadas 
son Don Carlos Soto, Los Na-
ranjos y los callejones de los 
Residenciales Argos, Andró-
meda y Sirius.
La sustitución de la red de 
abastecimiento se realizará 
sustituyendo las redes actuales 
por una red de diámetro sufi-
ciente, con conexión a las tube-

rías que discurren por calles 
adyacentes y dotando de válvu-
las enterradas para mejorar la 
sectorización de la zona. Ello no 
implicará interrupción del servi-
cio, por cuanto se instalará pro-
visionalmente una canalización 
de polietileno que mantenga el 
suministro a cada una de las 
acometidas. 
Las obras suponen la instala-
ción 1.638 metros de tubería de 
Ø 100 mm y 348 metros de Ø 
150 de Fundición Dúctil, co-
nexiones a la red en servicio, 
dotación de 25 unidades de 
válvulas, nueve bocas de riego 
y un hidrante.
Para las redes de saneamiento 
se  instalarán 858 metros de 
tubería de PVC Ø 315 mm y 270 
metros de tubería de PVC Ø 
400 mm, mediante el sistema 
de zanja a cielo abierto. Se 
completan las obras dotando  a 
la   tubería de pozos de registro 
para su inspección y limpieza. 
Los pozos de cabecera dispon-
drán de una profundidad míni-
ma de 1,5 metros. También se 
repondrán las acometidas do-
miciliarias con PVC de Ø míni-
mo de 160 mm.

La empresa metropolitana de 
aguas de Sevilla, EMASESA, 
está invirtiendo en estos me-
ses un total de 4,9 millones 
de euros en obras en diferen-
tes zonas de Sevilla que per-
mitirán favorecer la activación 
de la economía de la ciudad. 
Estas obras, algunas realiza-
das a petición de los propios 
vecinos, se van a ejecutar, 
fundamentalmente, fuera del 
casco histórico de la ciudad.
A primeros de octubre comen-
zaron tres obras importantes 
en los distritos Triana, Casco 
Antiguo y Macarena. Las obras 
de mejora de las redes de 
abastecimiento y saneamiento, 
ubicadas en el pasaje interior 
del edificio colindante con las 
calles Constancia y López de 
Gomara, en el Distrito de Tria-
na, se realizan en coordinación 
con las obras de pavimenta-
ción de la G.U. de Sevilla y 
tienen un coste de 73.521 
euros sin IVA. Se realizan 
como demanda vecinal debido 
al mal estado en el que se 
encontraban los pasajes exis-
tentes entre la calle Constancia 
y López de Gomara. Estos 
trabajos de mejora integral de 
la zona se realizan en coordi-
nación con la Delegación de 

Infraestructuras para la Soste-
nibilidad, con objeto de recupe-
rar un espacio público de dis-
frute de los vecinos, y mejorar 
la calidad de vida de los resi-
dentes de esta zona de la ciu-
dad. Se renovarán las redes de 
abastecimiento y saneamiento 
y se acondicionará el firme.
También por estas fechas se 
iniciaron obras de reurbaniza-
ción de las calles Álvaro de 
Bazán y calle Mendigorria del 
distrito Casco Antiguo por un 
importe de 478.534 euros sin 
IVA. Estas obras se realizan 
aprovechando los trabajos de 
ejecución del parking que 
Emvisesa está construyendo 
entre las calles Mendigorría, 
Pizarro y Clavijo. Se renova-
rán las redes de abasteci-
miento y saneamiento y se 
instalará red de riego con 
agua no potable. Se alinearán 
los acerados existentes y los 
alcorques y se repondrá la 
calzada con adoquín. 
Otras obras se iniciaron en la 
Plaza de la Autonomía del 
distrito Macarena con una in-
versión de 112.396 euros sin 
IVA. Esta obra consiste en la 
sustitución de todas las redes 
de abastecimiento y sanea-
miento debido a su antigüedad 

y se instalarán nuevos imbor-
nales para la recogida de 
aguas pluviales.  Y, por discu-
rrir las tuberías por zonas de 
albero se mejorará el firme 
con su pavimentación.
Además, se están llevando a 
cabo las obras de sustitución de 
las redes de abastecimiento y 
saneamiento y ejecución de 
nueva red de riego en la c/ Je-
sús del Gran Poder, entre calles 
Becas y Estrellita Castro en el 
Distrito Casco Antiguo de Sevi-
lla, por un importe de 187.380 
euros sin IVA. Esta obra se 
ejecuta en coordinación con la 
Delegación de Infraestructuras 
para la Sostenibilidad.  
Y también se están sustituyen-
do las redes de abastecimien-
to en la c/ Eufrates del Distrito 
Este-Alcosa, por un importe 
de 174.147 euros sin IVA. 
Por otra parte en la última 
Comisión Ejecutiva de Ema-
sesa se aprobaron proyectos 
de obras y adjudicaciones 
para diferentes distritos de la 
ciudad con una inversión de 
3.865.628 euros sin IVA. Son 
los siguientes:
En el distrito Macarena Norte 
se acometerá la sustitución de 
las redes de abastecimiento y 
saneamiento en la c/ Mejillón 

con un importe de 842.510,02 
€. Estos trabajos significarán 
la reurbanización completa de 
la calle, con la mejora de la 
calzada y la alineación de los 
acerados. La renovación de 
las tuberías viene motivada 
por la existencia de múltiples 
deficiencias debido a su anti-
güedad y que provocaban 
continuas roturas.
En el distrito Cerro Amate se 
acondicionarán las redes de 
abastecimiento y saneamiento 
de la c/ Jose María Pereda, 
tramo comprendido entre las 
calles Afán de Rivera y Párro-
co Antonio González Villalo-
bos, en coordinación con G.U. 
de Sevilla, y un importe de 
409.938,49 euros sin IVA. Es-
tas obras se realizarán apro-
vechando la peatonalización 
del mencionado tramo. Tam-
bién se sustituirán las acome-
tidas domiciliarias y se insta-
larán nuevos imbornales. 
También en este distrito y por 
petición vecinal se realizará la 
reurbanización de la Barriada 
Huerta tres cancelas y calle 
Coimbra con un importe de 
737.115 euros. Estas obras 
significarán la sustitución de 
las redes de abastecimiento y 
saneamiento y la renovación 

de los acerados y pavimentos 
a los que se les dará igual fi-
sonomía que el entorno. Las 
obras se realizan como con-
secuencia del deterioro que 
presentaban los espacios pú-
blicos entre bloques en el in-
terior de la barriada, así como 
el viario de la calle Coimbra de 
la que se cambiarán los ace-
rados y la calzada alineándo-
los con la actuación anterior 
realizada a través del Plan de 
Barrios, en el primer tramo de 
dicha calle Coimbra. 
En el distrito San Pablo-Santa 
Justa se sustituirán las redes 
de abastecimiento y sanea-
miento en la c/ Antonio Filpo 
Rojas y Santo Domingo Savio, 
con un importe de  367.476,10 
euros sin IVA. Estas obras se 
acometen como consecuencia 
del deterioro que presentan las 
tuberías debido a la antigüedad 
de la barriada.
En el distrito Nervión se re-
novarán las redes de abaste-
cimiento y saneamiento en la 
c/ Villegas y Marmolejo, con 
un importe de 714.127 euros 
sin IVA. Además se reurbani-
zará toda la calle con la reno-
vación de calzadas y acera-
dos y la alineación de la zona 
de aparcamientos. 
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EMASESA INICIARÁ EN ENERO EL DESPLIEGUE DE LA TELELECTURA DE  LOS CONTADORES 
DE AGUA PARA  MEJORAR EL SERVICIO A MÁS DE UN MILLóN DE PERSONAS
Emasesa ha desarrollado 
una innovadora y revolucio-
naria tecnología, denomina-
da sistema AMICO, que 
hace viable la lectura remo-
ta de todos los contadores 
de agua por vía inalámbrica, 
y que,  permitirá, en el próxi-
mo mes de enero de 2011, 
iniciar el despliegue de la 
telelectura de contadores de 
agua en Sevilla. 
Con esta nueva tecnología 
se beneficiaran más de un 
millón de ciudadanos y ciu-
dadanas de la capital y del 
área metropolitana, al per-
mitir la lectura del consumo 
de agua en tiempo real y 
proporcionar al usuario un 
mayor control y más inme-
diato de sus consumos.
Esta tecnología, que hace 

posible técnica y económica-
mente la implantación de la 
telelectura de contadores de 
agua, se ha desarrollado en 
el seno de un grupo de inves-
tigación formado por técnicos 
de Emasesa, el grupo de in-
geniería electrónica de la 
Escuela Superior de Ingenie-
ros de Sevilla y la empresa 
tecnológica Adevice.
En este grupo de investiga-
ción se ha trabajado desde 
hace dos años en el desarro-
llo del sistema AMICO que 
ha permitido alcanzar la tec-
nología necesaria para el 
despliegue de la telelectura 
de contadores de agua. 
El sistema AMICO ha conta-
do, en su fase de proyecto, 
con financiación de la Corpo-
ración Tecnológica de Anda-

lucía (CTA) y de la Consejería 
de Innovación Ciencia y Em-
presa de la Junta de Andalu-
cía y se engloba dentro de 
las estrategias de asegura-
miento de la calidad en la 
verificación de contadores de 
agua de Emasesa.
AMICO representa una im-
portante innovación en los 
procesos de lectura de las 
medidas de consumo y supo-
ne un conjunto de ventajas a 
la operación y gestión del 
servicio de abastecimiento 
de aguas. Entre estas venta-
jas se encuentran: 

• CENTRALIZACIÓN DE LA 
LECTURA. El proceso de 
medida de los contadores 
queda totalmente automa-
tizado y de forma remota: 

los datos llegan a las ins-
talaciones de EMASESA 
sin necesidad de desplazar 
a operarios.

• MEJORA DE LA CALIDAD 
DEL SERVICIO. El sistema 
permite disponer de lectu-
ras reales en menores pe-
riodos de tiempo y de for-
ma más efectiva.

• AHORRO EN MANTENI-
MIENTO. La gestión y mo-
nitorización de la red de 
comunicaciones está total-
mente centralizada, así 
como los contadores. Esto 
permite disponer de un 
mantenimiento predictivo.

• HABILITACIÓN DE NUE-
VOS SERVICIOS. Dispo-

ner de las lecturas de con-
sumo de manera rápida y 
frecuente habilita nuevos 
servicios que contribuyen 
a la sostenibilidad, tales 
como: detección de fugas, 
gestión de políticas de 
ahorro de agua, etc.

• REVALORIZACIÓN DE LA 
CIUDAD. El sistema per-
mite integrarse en una 
red “ecosistema de servi-
cios” desplegada por toda 
la ciudad donde podrían 
implementarse servicios 
de gestión de alumbrado 
público, monitorización 
ambiental, gestión de flo-
tas de vehículos, control 
semafórico y otros ele-
mentos (parkímetros, pa-
neles, etc.).

Alfredo Sánchez Monteseirín, en la Estación Ecológica Acuática del 
Pabellón de Mónaco.

EL ALCALDE DE SEVILLA PRESENTA EN LA ESTACIóN ECOLóGICA ACUÁTICA LOS 
PROGRAMAS DE EDUCACIóN AMBIENTAL DE EMASESA PARA EL NUEVO CURSO
El alcalde de Sevilla, Alfredo 
Sánchez Monteseirín, pre-
sentó recientemente los pro-
gramas de educación am-
biental “El Agua en las au-
las” y “Ven a conocernos” 
para el curso escolar 
2010/2011 en la Estación de 
Ecología Acuática del Pabe-
llón de Mónaco, durante un 
acto en que han estado pre-
sentes profesores de dife-
rentes centros educativos y 
los alumnos de  4º de Prima-
ria del CEIP Buenavista, que 
además participaron en un 
desayuno ecológico y en un 
espectáculo de hidromagia. 
EMASESA, desde hace más 
de once años, ha puesto a 
disposición de los ciudadan@s, 
entidades, asociaciones y, 
especialmente, centros edu-
cativos de Sevilla y del área 
metropolitana, estos progra-
mas de educación y forma-
ción ambiental.
Estos programas son un re-
flejo de la apuesta de Ema-
sesa por la educación am-
biental, con objeto de que 
los comportamientos de los 
niños y niñas de hoy, que 
serán los adultos del maña-
na, sean respetuosos con el 
medio ambiente. El uso res-
ponsable del agua es así el 
objetivo de estos programas 
de educación ambiental, jun-
to con el acercamiento de la 
empresa a la ciudadanía al 
poner a su alcance sus ins-
talaciones de la empresa y 
el conocimiento de la impor-
tancia de gestionar el Ciclo 
Integral del Agua.

La nueva programación de 
educación ambiental ha su-
perado los 225.000 visitan-
tes. El interés que suscitan 
los programas educativos se 
ha hecho evidente con el 
aumento progresivo del nú-
mero de participantes, lle-
gando a superar los 27.000 
participantes en el último 
curso académico.
Así, los programas educativos 
“Ven a Conocernos” y “El 
Agua en las Aulas” y las visi-
tas a las instalaciones se han 
convertido en una herramien-
ta de ida y vuelta con la que 
Emasesa también ha apren-
dido de las sugerencias reci-
bidas, todas ellas al servicio 
de la concienciación y la sen-
sibilización de la sociedad, 
respecto de la necesidad e 
importancia de la gestión res-
ponsable del agua.
¡El programa “El agua en las 
aulas”, cuya programación 
se ha presentado hoy, nació 
con el objetivo de explicar el 
Ciclo Integral Urbano del 
agua en los propios centros 
escolares, se inició en el año 
2001 como una experiencia 
piloto y se realiza desde el 
curso 2002-2003 habiendo 
superado los 32.000 alum-
nos de educación primaria.
Los contenidos dirigidos a 
los alumnos de cuarto de 
primaria se centran en anali-
zar el agua como recurso, los 
diferentes usos y hábitos de 
ahorro, así como en conocer 
los dispositivos ahorradores 
que se ponen al alcance de 
los alumnos con la visita al 

Autobús del Agua que se 
lleva al centro que solicita la 
participación en el programa. 
Y los contenidos para los 
alumnos de quinto se centran 
en describir el Ciclo Integral 
del Agua, sirviendo de apoyo 
al tema de la gestión del 
agua que se estudia en dicho 
curso. (Tabla 1)
En un principio esta actividad 
se centraba en la visita al 
Autobús del Agua y después 
se completó con una explica-
ción amplia y profunda sobre 
el Ciclo Integral del Agua. 
El programa “Ven a conocer-
nos” cuya programación 
también se ha presentado 
hoy , ofrece la oportunidad 
de conocer las diferentes 
instalaciones de Emasesa 
que representan las diferen-
tes fases del Ciclo Integral 
del Agua y otras de interés 
para aplicar los conocimien-
tos adquiridos en los centros 
educativos o en el autobús 
del agua. Estas instalacio-
nes son el embalse El Ger-
gal, la Estación de Trata-
miento de Agua Potable 
(ETAP) El Carambolo, la Es-
tación de Depuración de 
Aguas Residuales (EDAR)
Tablada y el Palacio de los 
Ponce de León y Convento 
de Los Terceros.
En los últimos nueve años se 
han atendido aproximada-
mente 120.000 visitantes de 
todos los niveles educativos: 
educación infantil, primaria, 
secundaria, bachillerato, ci-
clos formativos, asociaciones, 
visitas técnicas, etc.

Curso escolar Alumnos del programa  
“El Agua en las Aulas”

2002-2003 1.712

2003-2004 6.257

2004-2005 4.902

2005-2006 5.493

2006-2007 3.402

2007-2008 3.297

2008-2009 3.265
tabla 1

Obras de Emasesa en el centro histórico, 
con seguimiento arqueológico
Las obras que Emasesa está acometiendo en la calle Men-
digorría y que se encuentran en su fase inicial, cuentan con 
la supervisión de un arqueólogo colegiado, que realizará el 
seguimiento arqueológico de los movimientos de tierra. 
Estas obras en las calles Alvaro de Bazán, Pizarro y Men-
digorría, cuentan con la preceptiva licencia municipal, 
otorgada por la Gerencia de Urbanismo, con la que se está 
en coordinación respecto a las cautelas arqueológicas, por 
ser el órgano competente, dado que se trata de un sector 
convalidado por la Junta de Andalucía. 
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Días pasados se inauguró 
el último de los seis cami-
nos escolares que se han 
estrenado a lo largo del 
mes de octubre y que for-
man parte del programa 
Ecotranspórtate, un pro-
yecto piloto puesto en mar-
cha el pasado curso esco-
lar por la Delegación de 
Infraestructuras para la 
Sostenibilidad y el Ministe-
rio de Fomento, cuyo prin-
cipal objetivo es facilitar 
que los escolares realicen 
andando o en bicicleta el 
recorrido de casa al centro 
educativo.
La inauguración de esta 
mañana, que se ha celebra-
do en el CEIP Lora Tamayo, 
cierra un primer calendario 
de inauguraciones que en 
días anteriores ha supuesto 
el estreno de estas rutas 
ciclistas en los centros es-
colares Pedro Garfias, Juan 
de Mairena, Huerta de San-
ta Marina, Adriano del Valle 
y Lope de Rueda. En estos 
seis colegios el programa 
se inició el curso pasado y 
con la ayuda de toda la co-
munidad educativa (profe-
sorado, alumnado y fami-
lias) se ha elaborado un 
diagnóstico de movilidad 
que ha permitido diseñar los 
itinerarios. Este curso esco-
lar se sumaran al programa 
otros cinco centros educati-
vos nuevos para completar 
los once colegios que parti-
cipan en este proyecto pilo-
to, uno por cada distrito.
El presupuesto total del 
programa asciende a 
497.000 euros, que cuen-
tan con la cofinanciación 
del Ministerio de Fomento. 
En dos de los centros que 
ya disponen de sus cami-
nos escolares seguros, 
estos itinerarios deben 
completarse con una inter-
vención sobre el terreno. 
Así lo ha explicado durante 
la inauguración de esta 
mañana el delegado de 
Infraestructuras para la 
Sostenibilidad, Antonio Ro-
drigo Torrijos, que ha anun-
ciado que en el colegio 
Lora Tamayo se “invertirán 
unos 124.000 euros que 
permitirán la urbanización 
del acceso al colegio con 
prioridad peatonal, la elimi-
nación de barreras arqui-
tectónicas, la plantación de 
árboles de sombra, la eje-
cución de un tramo de vía 
ciclista hasta la puerta del 
colegio y su conexión con 
la red de Sevilla”.

Programa 
Ecotranspórtate

Recientemente, el presidente del Ateneo de Sevilla, Alberto Máximo 
Pérez Calero, participó en un encuentro con los medios de difusión 
para hablar sobre la Cabalgata de Reyes Magos. 

El Ateneo realizó la designación de los  
Reyes Magos de la Cabalgata 2011

El Ateneo de Sevilla, que pre-
side Alberto Máximo Pérez 
Calero, dio a conocer los per-
sonajes que representarán a 
los Reyes Magos en la Cabal-
gata ateneísta de 2011. Asi-
mismo se informó sobre las 
personas que representarán 
a otros destacados protago-
nistas de este cortejo.  
Las personas que interven-
drán en los distintos actos y 
que formaran parte del corte-
jo de la Cabalgata del próxi-
mo año son las siguientes: 
El cartel ha sido pintado por 
Daniel Bilbao Peña, sevilla-
no, doctor en Bellas Artes 
por la Universidad de Sevilla 
y Profesor Titular de Dibujo 
del Natural en la Facultad de 
Bellas Artes. 
El pregonero elegido es Vicen-
te Flores Luque, catedrático de 
Química de la Universidad de 
Sevilla y persona muy allegada 
al Ateneo donde ha ocupado 
distintos cargos y entre ellos el 
de Rey Gaspar en 1991. 
El Heraldo estará representa-
do por Julián García de la 
Borbolla y hará su recorrido 

por las calles de la ciudad el 
próximo 4 de Enero. 
La Estrella de la Ilusión es 
Lara Alarcón Rubiales, sevi-
llana, licenciada en Económi-
cas y Empresariales. 
El Gran Visir que estará en-
carnado por José Luis Muñoz 
Buiza, gerente de Ia empresa 
Grafievent. 
EI Mago de la Fantasía re-
presentado por Antonio Tá-
vora Alcalde, director general 
de Távora Viajes y Congre-
sos y profesor de la Diploma-
tura de Turismo en la Univer-
sidad de Sevilla. 
La Diosa Palas Atenea estará 
representada por Ángela Ló-
pez Bueno, sevillana, trabaja-
dora social con especial de-
dicación a personas mayores 
y discapacitados. 
Los Reyes Magos, serán en-
carnados por la siguientes 
personas: 
Melchor: Fernando Fabiani Ro-
mero, doctor en Ciencias. Ac-
tualmente es director y jefe de 
Servicio del Laboratorio de Bio-
química del Hospital Virgen Ma-
carena. Es una persona vincu-
lada al Ateneo desde hace ca-
torce anos. En la actualidad 
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pertenece a la Junta Directiva 
del mismo donde ocupa el car-
go de adjunto al Presidente y es 
el coordinador de todos los ac-
tos que rodean a la Cabalgata. 
Gaspar: Cayetano Martínez de 
Irujo, porque el Ateneo ha que-
rido homenajear a la Casa de 
Alba por las muchas activida-
des por ella patrocinadas para 
la ciudad de Sevilla. El conde 
de Salvatierra es un jinete de 
fama internacional y está en 
posesión de la Medalla de Oro 
de la Federación Ecuestre in-
ternacional y participó en los 
Juegos Olímpicos celebrados 

Carlos Murciano recibirá en el Alcázar el Premio Ángaro de Poesía 2010.

Antonio Rodrigo Torrijos hará 
entrega del Premio Ángaro 2010 
al poeta Carlos Murciano

El día 10 de noviembre, en los Reales Alcázares

El día 10 de noviembre se ce-
lebrará en el Salón del Almiran-
te de los Reales Alcázares de 
Sevilla la entrega de los pre-
mios de poesía “Ángaro”, en el 
transcurso de una velada lite-
raria que será presidida por el 
primer teniente de alcalde y 
delegado del Distrito Sur, An-
tonio Rodrigo Torrijos. Como 
es sabido, este tradicional pre-
mio literario es convocado y 
patrocinado por el Distrito Sur. 
Este año han sido premiado 
Carlos Murciano, con el “Ánga-
ro”, por su poemario “Algo tiem-
bla”. Asimismo se ha concedi-
do un accésit a la escritora 
Diana Rodrigo, por su obra 
“Parque de sombras”. 

PREMIOS Y PUBLICACIÓN 
DE LAS OBRAS

A finales de mayo del presen-
te año se reunió el jurado del 
premio de poesía Ángaro, 
que estuvo  integrado por 
Francisco Mena Cantero, Víc-
tor Jiménez Guerrero, Enri-

que Barrero Rodríguez (Di-
rectores de la Colección Án-
garo de Poesía) y Jesús Tor-
tajada (ganador ex aequo del 
Premio Ángaro de Poesía 
2008) y presidido por Antonio 
Rodrigo Torrijos, primer te-
niente de alcalde y delegado 
del Distrito Sur. Terminada las 
deliberaciones se acordó por 
unanimidad conceder el Pre-
mio de Poesía Ángaro 2010 
al poemario titulado “Algo 
tiembla”, del poeta gaditano 
Carlos Murciano.
Igualmente, de manera extraor-
dinaria y en atención a la cali-
dad de la obra finalista, el jurado 
acordó por unanimidad conce-
der un accésit sin dotación eco-
nómica y consistente en la pu-
blicación del poemario a Diana 
Rodrigo Ruiz, por la obra titula-
da “Parque de sombras”.   
Este año se ha batido con 
claridad el récord de partici-
pantes, ya que se han registra-
do 197 obras que aspiraban al 
galardón final, dotado con un 

premio de 5.000 euros y la 
publicación de la obra en la 
colección Ángaro. Las obras 
recibidas proceden en su ma-
yoría de distintas ciudades 
españolas, aunque también 
las hay llegadas desde Méxi-
co, Estados Unidos, Argentina, 
Portugal, Chile o Israel. 
El jurado, tras anunciar el fallo,  
destacó que la obra de Carlos 
Murciano “constituye una obra 
poderosa y de extraordinaria 
fuerza, en la que se establece 
un intenso y dramático monólo-
go interior que interpela a la 
trascendencia desde los abis-
mos de la condición humana. 
Se trata de un libro de equilibra-
da estructura, en el que se 
funde una primera parte de 
mayor libertad temática y expre-
siva con un conjunto de sonetos 
finales de acentuada impronta 

unamuniana y con reminiscen-
cias de Blas de Otero y de la 
mejor poesía clásica española, 
sonetos originales y de exquisi-
ta factura y gran dureza temáti-
ca en los que se reflexiona so-
bre la espiritualidad y la divini-
dad, desde la perspectiva del 
desgarro interior, la duda y el 
humano desamparo y en los 
que se hace presente con hu-
mana e intensa crudeza y de-
solación un Dios lejano y au-
sente, que va recibiendo des-
carnadas adjetivaciones y que 
se hace merecedor de un des-
garrado lamento interior por su 
ausencia que oscila entre la 
necesidad y el reproche”. Con 
respecto a la obra merecedora 
del accésit, el jurado alabó “la 
elegancia expresiva y el intimis-
mo de un libro reflexivo sobre la 
soledad, el tiempo y el amor”. 

en Barcelona, y en otras mu-
chas competiciones en distin-
tos países principalmente en 
Alemania y Francia. 
Baltasar: Domingo Pérez 
Acevedo, persona vinculada 
al deporte desde hace más 
de treinta años. Actualmente 
es empresario y cuenta tanto 
en Sevilla como en la provin-
cia con centros deportivos 
con las últimas tecnologías. 
Concretamente, el situado en 
Santa Justa es uno de los tres 
centros deportivos más gran-
des de toda Europa situado 
dentro de un casco urbano.
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Más de 40.000 personas participaron en las Carreras 
Populares del IMD, celebradas durante 2l el año 2010

La Fundación Cruzcampo acogió el acto de clausura y entrega de trofeos a los vencedores 

Suplemento Deportivo

JUG
AD

OR
 NU

ME
RO La Copa del Mundo que 

ganó la Roja, en Sevilla
La Copa del Mundo de fútbol que ganó Es-
paña en la final del pasado Mundial de Su-
dáfrica frente a Países Bajos en Johannes-
burgo, estará expuesta el día 10 en el Ayun-
tamiento y el 11 en el Distrito de Triana, fruto 
de los acuerdos alcanzados entre el alcalde, 
Alfredo Sánchez Monteseirín, y la Federación 
Andaluza de Fútbol.

El salón de actos de la Fun-
dación Cruzcampo ha sido el 
escenario del acto de clausu-
ra del Programa de Carreras 
Populares 2010 del Instituto 
Municipal de Deportes, donde 
se han entregado los premios 
a los corredores y corredoras 
mejor clasificados en las ca-
tegorías Promesa, Señor, 
Veteranos y Discapacitados. 
El Programa de Carreras Po-
pulares del IMD, enmarcado 
dentro del objetivo de Depor-
te para Todos, ha contado 
este año con la participación 
de 41.361 atletas, lo que su-
pone un nuevo incremento 
de participación de más del 
30% respecto al pasado año, 
en el que participaron algo 
más de 31.000 corredores.
Tras las palabras de bienve-
nida por parte del Presiden-
te de la Fundación Cruzcam-
po, Julio Cuesta, el Concejal 
Delegado de Juventud y De-
portes, José Manuel García, 
ha felicitado “a todos los 
atletas que han obtenido 
premio pero también a todos 
los participantes que han 
hecho posible este año his-
tórico para el IMD, constru-
yendo poco a poco entre 
todos la ciudad del deporte 
en la que ya se ha converti-
do Sevilla”.
José Manuel García ha des-
tacado “como en tan sólo dos 
años se ha duplicado el nú-
mero de corredores de estas 
pruebas populares, sobresa-
liendo el récord histórico de 
la Carrera Nocturna del Gua-
dalquivir convertida ya, con 
más de 20.000 corredores, en 
la carera de más participación 
de la historia en Andalucía y 
la tercera de España tras la 
San Silvestre de Madrid y la 
Popular de Barcelona”.
Las ocho pruebas celebra-
das en el año 2010, a falta de 

la Carrera de Navidad que 
tendrá lugar el 12 de diciem-
bre, han tenido la siguiente 
participación: (tabla 1).
La relación completa de pre-
mios, consistentes en un tro-
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El delegado municipal de Deportes, José Manuel García, con participantes 
en las carreras populares organizada por el IMD.

En el acto celebrado en la Fundación Cruzcampo se hicieron entrega 
de numerosos premios y trofeos a los participantes.

CARRERA – 
INSCRITOS    2.008      2.009      2.010    %  

(2010-2009) 

Media Maratón           990          1.254          1.275   1,67%

Triana         2.440          3.346   37,13%

Sur        1.685          2.382          3.088   29,64%

Nervión-San Pablo           333          3.388          3.687   8,83%

Nocturna      10.065        15.729        20.702   31,62%

Infanta Elena           676             900          1.020   13,33%

Amate        2.203          3.056          4.196   37,30%

Macarena        1.469          2.433          4.047   66,34%

Total 17.421   31.582   41.361   30,96%

PROMESAS MASCULINO      

1º GIL PIRRERA ISMAEL

2º ROMERO VARGAS RUBEN

3º VEGA VAyOLL JESUS ARMANDO

PROMESAS FEMENINO

1º SALAS MARTINEZ CARMEN

2º DIAZ VARELA ELIANA

3º CASTELLANO MOyANO PAULA

SENIOR MASCULINO

1º DOMINGUEZ MARTINEZ ENRIqUE

2º GUISADO SERRANO JORGE

3º GARCIA LORENZO MIGUEL ANGEL

SENIOR FEMENINO

1º GONZALEZ SANABRIA LAURA

2º VIHONEN PIIA MARIA

3º DíAZ MUñOZ INMACULADA

VETERANO A MASCULINO

1º ABEJA ARJONA ALBERTO

2º CABALLERO DOMINGUEZ MANUEL

3º BUENO ALBADALEJO DAVID

VETERANO A FEMENINO

1º CASTILLEJO MOLINA CONCHA

2º ROMERO SANCHEZ ROSALIA

3º CORTES ORTIZ ISABEL

VETERANO B MASCULINO

1º DOMINGUEZ DURAN MANUEL

2º HERRERA MUñOZ MANUEL

3º GARCIA PARRADO FERNANDO

VETERANO B FEMENINO

1º MUñOZ NUEVO ROSA MARIA

2º JURADO BENITEZ MARIA DEL CARMEN

3º HORMIGO PACHON ROSARIO

VETERANO C MASCULINO

1º ROJAS MEDINA ANTONIO

2º CABALLERO EXPOSITO PASTOR

3º FAJARDO CANSINO VICENTE

VETERANO C FEMENINO

1º VELEZ MARTINEZ NIEVES

2º NAVARRO VACAS ROSALIA

3º VIEGA PICHARDO MANOLI

DISCAPACITADOS FÍSICOS Y PSIQUICOS

1º SANCHEZ RAMOS ANTONIO

2º CASTRO GUTIERREZ FRANCISCO

3º MORENO DE LA TORRE FRANCISCO JAVIER

feo y un premio económico de 
120, 100 y 80 euros para los 
primeros, segundos y terce-
ros clasificados respectiva-
mente, ha sido la siguiente: 
(tabla 2).

tabla 1

tabla 2
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20.000 corredores  
en la espectacular 
Carrera Nocturna  
del Guadalquivir
Redacción
La XXII Carrera Nocturna del 
Guadalquivir se celebró con un 
enorme éxito de participación 
y sin ningún incidente reseña-
ble, con un total de 20.702 co-
rredores inscritos que partieron 
de la Avenida de los Descubri-
mientos para recorrer los 12 
kilómetros de la prueba hasta 
el Estadio Olímpico, donde re-
sultó vencedor el atleta sevilla-
no Antonio Jiménez Pentinel, 
con un tiempo de 39’:01’’.
Esta edición de la popular 
“Nocturna” se ha convertido en 
la prueba atlética de mayor 
participación de la historia en 
Andalucía, refrendando el es-
pectacular crecimiento que el 
Programa de Carreras Popula-
res del IMD ha experimentado 
en apenas dos años, pasando 
de los 19.000 de 2008 a los 
más de 42.000 que han partici-
pado en este año, cuando aún 
restan dos pruebas por cele-
brarse. En cuanto a la nocturna, 
la evolución ha sido similar, con 
unos 10.000 corredores en 
2008, casi 16.000 en 2009 y los 
más de 22.000 de hoy. 
La carrera recorrió las dos 
orillas del Guadalquivir, a la ida 
por Torneo y Paseo de Colón 
y a la vuelta por Los Remedios 
y Triana, y no se definió hasta 
que faltaban 1’5 kilómetros 
para la meta, cuando Pentinel 
esprintó y descolgó al segundo 
clasificado, el también sevilla-
no Marcos Montaño que cruzó 
la meta con un tiempo de 
39’:15’’. En tercer lugar entró en 
meta el corredor de Brenes 
Román Fernández, con un 
tiempo de 39’:26’’
En categoría femenina la ven-
cedora fue la sevillana María 

Belmonte, con 45’:50’’, por 
delante de la mairenera Lucía 
Pérez (47’:02’’) y de la gadita-
na Tamara Pérez (48’:02’’).
En la categoría de discapaci-
tados en silla de ruedas, el 
podio lo formaron Antonio 
Baena (31’:22’’), Juan José 
Lara (35’:17’’) y José Vicente 
Aguilar (39’:55’’).
El vencedor de la prueba, 
Antonio Jiménez Pentinel, 
manifestó al cruzar la línea de 
meta su “alegría por haber 
vuelto a ganar en casa”, se-
ñalando que “correr en Sevilla 
es un placer y las calles esta-
ban increíbles de público; ha 
sido muy bonito”.
El Concejal Delegado de Ju-
ventud y Deportes, José Ma-
nuel García, mostró su satis-
facción “por el éxito de la 
nocturna que es un éxito más 
del deporte de base sevilla-
no”. García ha querido felicitar 
expresamente “a todos los 
trabajadores del IMD que han 
participado en tan compleja 
organización, y como no a 
todos los sevillanos y sevilla-
nas que están haciendo rea-
lidad que Sevilla sea la ciudad 
del deporte”.
Por su parte, el Primer Tenien-
te de Alcalde, Antonio Rodrigo 
Torrijos, destacó “como la 
práctica deportiva ha calado 
profundamente entre los sevi-
llanos y como el IMD ha vuel-
to a unir el deporte con la so-
lidaridad recogiendo centena-
res de kilos de comida para el 
Banco de Alimentos”. Torrijos 
ha felicitado “a Sevilla por el 
nuevo récord y por el incre-
mento de la práctica deportiva 
en la ciudad”.
La XXII Carrera Nocturna del 
Guadalquivir contó con un 

Más de 20.000 corredores tomaron parte en la espectacular Carrera Nocturna del Guadalquivir.

El primer teniente de alcalde y el delegado de Juventud y Deportes con los campeones de la Carrera Nocturna 
del Guadalquivir. En esta prueba se unió deporte y solidaridad, recogiéndose centenares de kilos de comidas 
para el Banco de Alimentos.

El vencedor de la prueba, en categoría masculina, 
fue el atleta Antonio Jiménez Pimentel.

En categoría femenina de esta prueba logró la 
primera plaza la sevillana María Belmonte. 

dispositivo especial de casi 
500 personas entre Policía, 
Guardia Civil, Protección Ci-

vil, personal del IMD, servi-
cios médicos y voluntarios 
deportivos que, con la coor-

dinación del Cecop, han per-
mitido que la prueba transcu-
rra sin incidentes.
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El Pabellón Deportivo de La Paz en el Polígono Sur 
estará en uso a comienzos de la próxima primavera

El IMD invierte en materia deportiva más 
de 5 millones de euros en el Polígono Sur

Antonio Rodrigo Torrijos y José Manuel García han visitado las obras que finalizarán en unos cinco meses

Redacción

Redacción

El Primer Teniente de Alcalde 
y Delegado del Distrito Sur, 
Antonio Rodrigo Torrijos, y el 
Concejal Delegado de Juven-
tud y Deportes, José Manuel 
García, realizaron reciente-
mente  una visita a las obras 
del Pabellón Polideportivo de 
la Paz que estarán finalizadas 
en un período de cinco me-
ses, por lo que los vecinos del 
Polígono Sur podrán disfrutar 
del mismo a comienzos de la 
próxima primavera.
José Manuel García ha seña-
lado que “las obras están 
presupuestadas en 1,2 millo-
nes, por lo que el coste total 
del Pabellón será de 2,5 mi-
llones, el mismo que otros 
polideportivos de la ciudad 
como San Luis o Mendigiorría 
de próxima inauguración”. 
Además, el Delegado de De-
portes ha indicado que “el 
presupuesto final incluye 
600.000 euros de adaptación 
de la obra al código técnico 
de edificaciones, donde se 
contemplan nuevas medidas 
obligatorias en relación a la 
seguridad del pabellón, la red 
eléctrica, la ventilación o la 
eficacia energética entre 
otras, y  la urbanización exte-
rior del pabellón o el equipa-
miento deportivo, circunstan-
cias estas que no estaban 
contempladas en el proyecto 

El Concejal Delegado de Ju-
ventud y Deportes, José Ma-
nuel García, ha visitado las 
obras de los nuevos vestua-
rios que el Instituto Municipal 
de Deportes está construyen-
do en el Centro Deportivo 
Sevilla 3.000, donde ha anun-
ciado a la Junta Rectora de la 
instalación y a los clubes de la 
zona la próxima construcción 
de un nuevo campo de fútbol 
de césped artificial, que ya 
está en fase de licitación y 
cuya obra será adjudicada en 
los próximos días.
Este nuevo campo de césped 
artificial, que no estaba inicial-
mente previsto, se une a los 
otros nueve campos que esta-
rán disponibles para la próxi-

Antonio Rodrigo Torrijos y José Manuel García, visitando el Pabellón Deportivo de La Paz, en el Polígono Sur, 
que estará en uso en la primavera 2011.

Las obras del Pabellón Deportivo de la Paz están muy avanzadas y su 
inauguración está prevista para la primavera próxima.

El Centro Deportivo Sevilla 3.000 contará con campos de fútbol con 
césped artificial.

básico anterior al definitivo 
proyecto de ejecución”.
En cuanto al estado de las 
obras, José Manuel García 
ha destacado que “ya se 
había ejecutado el 100% de 
los trabajos relativos a demo-
liciones, movimientos de tie-
rras, cimentaciones, sanea-
miento, estructuras, albañile-
ría, cubiertas y aislamiento, 
mientras que resta un 45 % 
de los revestimientos, un 
30% de carpintería y un 50% 
de pinturas como obras más 
reseñables”.
 Por su parte, el Primer Te-
niente de Alcalde ha querido 
destacar “las muchísimas di-
ficultades y la obstrucción 
permanente de los sectores 
más conservadores de la ciu-
dad para que este pabellón no 
se terminase, pero hemos 
movido cielo y tierra para ter-
minar el pabellón y equiparar 
esta zona con otras de la 
ciudad en materia deportiva”.
En este sentido, Antonio Ro-
drigo Torrijos ha manifestado 
que “lo fundamental es que el 
Polígono Sur va a tener unas 
instalaciones deportivas simi-
lares a las de otros barrios, 
abriendo paso al eslogan de 
este distrito que dice El Sur 
Existe, y rompiendo con la hi-
pocresía de que toda gran 
urbe necesita de un estercole-
ro, porque el Polígono Sur 
tiene los mismos derechos que 

otros barrios de la ciudad”. 
Con la finalización del pabe-
llón, los vecinos y vecinas de 
esta zona de la ciudad dis-
pondrán de un equipamiento 
deportivo de primer nivel, 
después de la construcción el 
pasado año del nuevo campo 
de fútbol de césped artificial 
del Centro Deportivo la Paz, 
la inminente construcción de 
dos pistas de pádel, el nuevo 
campo de fútbol de césped 
artificial en La Oliva y los 
nuevos vestuarios de Sevilla 
3000, entre otros.
Así mismo, José Manuel Gar-
cía ha recordado que “nadie 
había invertido un euro en 
esta zona de la ciudad hasta 

ma primavera (7 de fútbol, 1 
de rugby y 1 de béisbol con-
vertible en fútbol 7), por lo que 
en 2011 Sevilla contará con 
diez nuevos campos de cés-
ped artificial.
De esta manera, y junto a los 
14 campos inaugurados este 
año, en tan sólo dos años 
Sevilla pasará de tener un solo 
campo de césped a 25 cam-
pos distribuidos por todos los 
barrios de la ciudad.
La inversión en el nuevo cam-
po de césped, que irá acompa-
ñado de nuevas oficinas para 
los clubes de la zona, será de 
800.000 euros, lo que unido a 
los 360.000 euros de los nue-
vos vestuarios ya en construc-
ción, suponen casi 1’2 millones 
en nuevas instalaciones para 
la barriada de Murillo.

En este sentido, José Manuel 
García ha querido destacar 
“que el Polígono Sur va a tener 
unas instalaciones deportivas 
similares a las de otros barrios, 
abriendo paso al eslogan de 
este distrito que dice El Sur 
Existe, porque el Polígono Sur 
tiene los mismos derechos que 
otros barrios de la ciudad”.
Así, a este nuevo campo de 
césped artificial y a estos nue-
vos vestuarios, se unen la 
construcción el pasado año del 
nuevo campo de fútbol de cés-
ped artificial del Centro Depor-
tivo la Paz, la inminente cons-
trucción de dos pistas de pádel, 
el nuevo campo de fútbol de 
césped artificial en La Oliva y 
la finalización del Pabellón de 
la Paz por lo que, sin contar 
otras obras como cerramien-

tos, iluminación, etc., el IMD 
habrá invertido más de 5 millo-
nes de euros en el Polígono 
Sur en tan sólo dos años.
El Delegado de Deportes  ha 
recordado que “nadie había in-
vertido un euro en esta zona de 
la ciudad hasta la llegada de 
Izquierda Unida al gobierno, 
pero no sólo aquí, sino que en 
materia deportiva la inversión 
había sido nula durante muchos 
años, incluidos los ocho de 

gobierno del Partido Popular, 
como por ejemplo en San Pa-
blo, donde desde 1991 al 2005 
no se hizo ni una sola mejora”.
En cuanto a los nuevos vestua-
rios, cuyas obras finalizarán a 
comienzos de la próxima prima-
vera, éstos constarán de cuatro 
módulos de vestuarios para 
equipos, otros dos para árbitros 
y discapacitados y una sala de 
máquinas, con una superficie 
total construida de 270 m2.

la llegada de Izquierda Unida 
al gobierno, pero no sólo aquí, 
sino que en materia deportiva 
la inversión había sido nula 
durante muchos años, inclui-

dos los ocho de gobierno del 
Partido Popular, como por 
ejemplo en San Pablo, donde 
desde 1991 al 2006 no se 
hizo ni una sola mejora”.
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Se celebró en Sevilla, con destacada participación, el Día del Deportes Paraolímpico.

El maestro japonés Matsuoka Sensei realizó una demostración de aikido en Sevilla, con la asistencia 
del concejal delegado de Juventud y Deportes, José Manuel García.

El delegado de Deportes, José Manuel García, en el Centro Deportivo 
de Andalucía Este.

Sevilla celebró el Día del Deporte Paralímpico

Inauguradas las nuevas pistas de pádel 
del Centro Deportivo Andalucía Este

El gran maestro japonés de aikido Matsuoka Sensei visita Sevilla

Redacción

Redacción

Redacción

La Alameda de Hércules fue 
días pasados el escenario 
central de la celebración en 
Sevilla del Día del Deporte 
Paralímpico, organizado por 
el  Comité Paralímpico Es-
pañol con la colaboración 
del Instituto Municipal de 
Deportes, donde ha tenido 
lugar una exhibición y “roll 
playing” de diversas espe-
cialidades deportivas adap-
tadas a este lugar público, 
para acercar a la sociedad 
en general este tipo de acti-
vidades y que puedan valo-
rar las dificultades mediante 
la experiencia. 
En el acto participaron 300 
escolares de edades com-
prendidas entre los 6 y los 

El Concejal Delegado de 
Juventud y Deportes, José 
Manuel García, inauguró 
hace unos días las nuevas 
pistas de pádel del Centro 
Deportivo Andalucía Este, 
que han supuesto una inver-
sión de 120.000 euros.
Con estas dos nuevas pis-
tas, son ya seis las que se 
han puesto en funcionamien-
to en los últimos días, tras 
las de Los Mares en Pino 
Montano y Bami. Con la 
construcción de 20 nuevas 

El Gran Maestro Japonés de 
Aikido Matsuoka Sensei ha 
visitado nuestra ciudad para 
impartir una serie de clases 
magistrales en el Kisei Dojo 
del Centro Deportivo Hytasa. 
Se da la circunstancia de que 
Matsuoka Sensei, considera-
do en la actualidad como una 
de las mayores instituciones 
del Aikido a nivel mundial, 
viaja fuera de Japón en con-
tadísimas ocasiones a lo largo 
del año, por lo que su presen-
cia en Sevilla ha sido conside-
rada por los practicantes del 
Aikido como un acontecimien-
to único, al que han asistido 
incluso personas de otras ciu-
dades de España.
El Concejal Delegado de Ju-
ventud y Deportes, José Ma-

10 años procedentes de di-
versos colegios donde pre-
viamente se les había im-
partido una clase especial 
explicándoles los distintos 
grados de discapacidad y 
actividades. Estos escola-
res han participado en di-
versas especialidades de-
portivas “poniéndose en el 
lugar” de los discapacitados 
y practicando estos depor-
tes en las mismas circuns-
tancias (“roll playing”).
El Concejal Delegado de 
Juventud y Deportes, en la 
inauguración de esta jorna-
da, destacó “la necesidad de 
difundir el deporte paralím-
pico y los valores asociados 
al deporte de alta competi-
ción en general y la de dis-
capacitados en particular, 

pistas de pádel en el año 
2010, y las 15 inauguradas 
el pasado año, la inversión 
en este deporte se sitúa en 
los dos millones de euros en 
tan sólo dos años, siendo el 
pádel uno de los deportes de 
mayor demanda en la ciu-
dad, como demuestra el he-
cho de que todas las pistas 
registren una ocupación de 
casi el 100 %, con reservas 
de pistas con muchos días 
de antelación.
José Manuel García ha que-
rido destacar la importantí-
sima inversión que el IMD 

nuel García, dio la bienvenida 
a Sevilla al gran maestro del 
Aikido, expresándole “el agra-
decimiento de la ciudad por 
haberla elegido un año más 
para impartir sus clases”, y ha 
felicitado “a todos los practi-
cantes de las artes marciales 
y en particular del Aikido, que 
cada vez son más numerosos 
en Sevilla, y que lucharon 
mucho por tener este mara-
villoso Dojo del Centro De-
portivo Hytasa que ahora es 
una realidad”.
El de este año es el quinto 
seminario anual que Mat-
suoka Sensei, 5º Dan Aikikai, 
imparte con la organización 
de Kisei Dojo Aikido. Mat-
suoka Sensei ha sido el alum-
no principal de Steven Seagal 
Shihan y director técnico de 
su escuela, la Tenshin Dojo, 

hasta 1997, año en el que 
comenzó a estudiar bajo la 

dirección de Shihan Seiseki 
Abe Sensei Shihan, décimo 

está realizando en este dis-
trito de la ciudad, tras la re-
ciente construcción de los 
campos de césped artificial 
en Alcosa y Torreblanca y 
las pistas de pádel de Sevilla 
Este. A ello hay que sumar 
las nuevas pistas de pádel 
inauguradas en Andalucía 
Este y la próxima construc-
ción de un campo de césped 
artificial en Sevilla Este y 
dos campos más en Torre-
blanca, además de otras 
actuaciones como vestua-
rios, cubiertas polideporti-
vas, etc.

Dan. Cuenta en su haber con 
más de 30 años de Aikido.

tratando en la medida de lo 
posible de normalizar el de-

porte paralímpico, contribu-
yendo a que alcance la mis-

ma notoriedad que el depor-
te no adaptado”.
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Nuevos datos, nuevas imágenes y nuevas historias

2ª Edición

Ángel Gelán,  
fotoperiodista  

de Sevilla

Fernando Gelán

“Ángel Gelán, fotoperiodista de Sevilla”
Próxima presentación de la segunda edición

“Ángel Gelán, fotoperiodista de Sevilla”
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El primer teniente de alcalde, Antonio Rodrigo Torrijos, presidió el acto 
de inauguración del monumento dedicado al poeta Miguel Hernández.

El colectivo de CUEN-
TACUENTOS OMBÚ, el 
grupo de poesía del ATE-
NEO de MAIRENA del AL-
JARAFE y el TEATRO-
CIRCO “LA PLAZA”, con la 
colaboración de la Delega-
ción de Juventud y Depor-
tes, organizan un ciclo de 
funciones de teatro con la 
obra “Juicio y Homenaje a 
Miguel Hernández”, una 
dramatización sobre la vida 
y la obra del poeta, en el 
marco de la programación 
anual que la Delegación de 
Juventud está desarrollan-
do para conmemorar el cen-
tenario de su nacimiento.
La obra consta de dos par-
tes. La primera recrea el in-
justo proceso que sufrió Mi-
guel Hernández, detenido y 
juzgado por tribunales milita-
res franquistas al terminar la 
guerra civil, con el único cri-
terio de la represión franquis-
ta y por el hecho de haber 
defendido la legalidad demo-
crática de la Segunda Repú-
blica y la libertad y los dere-
chos del pueblo español. 
Fue condenado a muerte en 
un primer momento y con-
mutada a 30 años de cárcel 
posteriormente su condena. 
La obra lleva implícita la pe-
tición de nulidad de las sen-
tencias impuestas al poeta 
Miguel Hernández, por justi-
cia histórica, tanto con el 
poeta como con las atrocida-
des e injusticias perpetradas 
por el régimen franquista 
desde su golpe de estado en 
julio de 1936. La segunda 
parte es un sentido homena-
je al poeta desde la admira-
ción y el respeto por el ejem-
plo de su vida y su obra.
Las funciones de la obra 
están programadas en di-
versos centros cívicos de 
la ciudad, de manera abier-
ta y gratuita para todos los 
vecinos/as de los barrios:  
• 12 de noviembre, Centro 

Cívico de San Pablo.
• 19 de noviembre, Centro 

Cívico del Cerro del 
Águila. 

• 3 de diciembre, Centro 
Cívico de Torreblanca. 
Todas las funciones co-
menzarán a las 19.30h.

EQUIPO ARTÍSTICO 
Rita Alcalde.
Charo Alcaraz.
Menty Andrés.
Manuel Bordallo.
Antonia Cabrera Perín.
Antonia Corona Aguilar. 
Antonio Domínguez Viola.
Eugenio Fernández.
Felipe García.
Luis González.
Roberto Madrigal.
Carlos Martín.
José Luis Molano.
Jesús Pérez.

La vida del poeta
Miguel Hernández en
los Centros Cívicos

Sevilla rinde homenaje a Miguel Hernández

El primer teniente de alcalde 
y delegado de Infraestructu-
ras para la Sostenibilidad, 
Antonio Rodrigo Torrijos, 
participó días pasados en el 
acto de inauguración de una 
plaza con el nombre del poe-
ta Miguel Hernández y el 
descubrimiento de un monu-
mento erigido en su memo-
ria, el mismo día que se 

Redacción cumplían cien años desde su 
nacimiento. En este mismo 
acto, se rindió  un homenaje 
espontáneo al sindicalista  
Marcelino Camacho, recien-
temente fallecido. 
En referencia a la figura de 
Miguel Hernández, Torrijos 
ha apostado “por impulsar la 
cultura popular, la cultura de 
la mayoría como compromi-
so social y el ejemplo de 
Miguel Hernández, el poeta 

comunista, un hombre que 
falleció por sus ideas es 
nuestra mejor  
referencia”. Antonio Rodrigo 
Torrijos también ha tenido un 
emocionado recuerdo para 
Marcelino Camacho Abad, 
con quien trabajó ocho años 
en la ejecutiva cuando era 
Secretario General de Comi-
siones Obreras.

HOMENAJE  AL POETA  
DE ORIHUELA

Por otra parte, más de seis 
horas de poesía y música en 
torno a la figura de Miguel 
Hernández pusieron el bro-
che de oro a la celebración 
del Centenario del Nacimien-
to del poeta de Orihuela, en 
una jornada celebrada en la 
Alameda de Hércules y orga-
nizada por la Delegación de 
Juventud y Deportes del 
Ayuntamiento de Sevilla en 
colaboración con diversos 
colectivos culturales de la 
ciudad. Los actos comenza-
ron con diferentes recitales 
de poemas a cargo de la 

Plataforma de Artistas Chilan-
gos Andaluces, el Colectivo 
Cooltura, los grupos Alto Sur 
y Poetas del Pueblo y el Co-
lectivo Jóvenes por el Cente-
nario. Posteriormente se ce-
lebraron diferentes actos lite-
rarios y una ponencia del 
político y escritor Felipe Alca-
raz bajo el título de “Vida y 
Obra de Miguel Hernández”.
La última parte de la jornada 
estuvo dedicada a la música, 
con el espectáculo flamenco 
“Viento del Pueblo”, a cargo 
de Asunción de Martos y Kino 
Maján con la colaboración de 
la Asociación de Artistas Fla-
mencos, al que siguieron 
otros artistas como Daniel 
Mata en el Callejón del Gato, 
Manuel Gerena y Zapata.
El Concejal Delegado de Ju-
ventud y Deportes, José Ma-
nuel García, se mostró “muy 
satisfecho por la participación 
y destacó “la gran variedad 
de actos organizados este 
año por el Área de Juventud 
para recuperar la memoria de 
Miguel Hernández”.

Antonio Rodrigo Torrijos inicia acciones judiciales 
contra el diario y los periodistas que escribieron 
noticias falsas sobre la mariscada de Bruselas

Un buen número de periodis-
tas, informadores y fotógrafos 
de prensa acudieron a la con-
vocatoria que días pasados 
realizó el primer teniente de 
alcalde, Antonio Rodrigo To-
rrijos, para anunciar en rueda 
de prensa lo siguiente: “He 
iniciado acciones judiciales 
contra el periódico ABC de 
Sevilla y los periodistas del 
citado medio que falsearon y 
mintieron sobre el pago de 
una mariscada en Bruselas el 
22 de octubre de 2008”. 
El capitular de Izquierda Uni-
da dijo que con el comunica-
do que distribuyó la empresa 
Mercasevilla ha quedado bas-
tante claro que nunca se uti-
lizó dinero público para el 
abono de la  citada comida en 
Bruselas. Rodrigo Torrijos 
afirmó también que tomaba 
estas medidas legales “por-
que se ha mentido descara-
damente en las informacio-
nes, y porque todo lo que se 
ha publicado forma parte de 
un linchamiento mediático 
para acabar conmigo”.
Asimismo, el primer teniente 
de alcalde manifestó que ha-

Redacción

Rodrigo Torrijos durante la rueda de prensa en la que aclaró que la comida 
de Brusela jamás se pagó con dinero público.

bía recibido amenazas y chan-
tajes por diversos grupos de 
presión durante todo este la-
mentable montaje informativo, 
afirmando que le habían dicho 
que si se portaba bien no pu-
blicarían la famosa foto de la 
comida que con carácter pri-
vado se celebró hace dos 
años en Bruselas. Torrijos dijo 
que no sabía quien abonó este 
almuerzo, pero que con la 
nota difundida por Mercasevi-
lla ha quedado claro que ja-
más se utilizó dinero público. 
El primer teniente de alcalde 
espera que la rectificación 
ocupe en ABC el mismo es-
pacio que utilizaron los perio-
distas del citado medio para 
difundir las noticias falsas. 
También desea el edil de IU 
que haya una profunda re-
flexión y que los periodistas 
que falsearon las informacio-
nes lleven a cabo una ade-
cuada rectificación. Torrijos, 
que confía plenamente en la 
justicia, dijo que defiende al 
ciento por ciento la libertad 
de expresión: “Pero ABC y 
sus periodistas, en este caso, 
han creado una gran mentira 
para atentar contra el honor 
de las personas”.

En este  encuentro con los 
medios de comunicación, Ro-
drigo Torrijos dijo por último 
que pedía excusas públicas a 
quienes se hayan podido sentir 
ofendidos por la imagen difun-
dida: “Pido excusas públicas, 
porque entiendo que aunque la 
foto se hizo hace dos años, la 
situación actual es muy dura. 
Entiendo que alguien se ha 
podido molestar».
Finalmente, el primer teniente 
de alcalde mostró un pasquín 
donde se reproduce la foto 
publicada en ABC. Dijo que 
con este folleto se está ha-

ciendo campaña en contra 
del gobierno de la ciudad, 
“formando parte de una cru-
zada mediática”.
El diario que ha sido denun-
ciado por Torrijos publicó al 
día siguiente una amplia in-
formación sobre esta rueda 
de prensa y otros puntos de 
reflexión sobre el asunto. Cu-
riosamente, cometía un error 
en la fecha del almuerzo en 
Bruselas. En la página 8 afir-
maba que se celebró en abril 
de 2008, y en la página 21 
que tuvo lugar el 22 de octu-
bre del citado año.

ÚLTIMA PÁGINA




